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Eleição para Conselho
Tutelar acontece domingo
Em São Pedro, são 19 candidatos; eleitores em dia com a Justiça Eleitoral
podem votar na Emeb Abdala Rahal Farhat Neto das 8h às 17h

Realizam-se neste domingo
(01) as eleições unificadas para o
Conselho Tutelar de São Pedro, no
quadriênio 2024-2027. A votação
acontece das 8h às 17h, na Emeb
Abdala Rahal Farhat Neto, locali-
zada na rua Heitor Mariotti, 355,
no Jardim Navarro. Podem votar
eleitores de São Pedro que estão em
dia com a Justiça Eleitoral. Após
processo realizado pelo Conselho
Municipal dos Direitos da Criança
e do Adolescente de São Pedro que
inclui etapas como prova de conhe-

cimento específico e avaliação psi-
cológica, foram considerados ha-
bilitados os  candidatos: Ana Ca-
rolina Losso, Carol Balbino, Daniel
Damasceno, Betinha Candeias, Eri-
ka Arthus, Fernando Pollo, Iranir
Cecília, Ivan Stoco, Professor João,
Juliana Zanatta,Juliano Rachione,
Marquinhos Soares, Cida Palu,
Marli Gomes Lopes, Roberto Lobo,
Tais Poli, Sthella Fernanda, Tânia
Camargo, Thaís Gliose e Simone
Paulino.  Com a renúncia do
candidato Marcos Fernando

Soares, são 19 os candidatos que
vão participar do processo de
livre escolha pela sociedade. O
voto é facultativo. Podem votar ci-
dadãos do município de São Pedro
acima de 16 anos e que estejam
quites com a Justiça Eleitoral.

ESCOLHA - A base de corte
dos eleitores foi o dia 30 de junho.
Cidadãos que deixaram de votar
nas últimas três eleições também
não podem participar desta eleição.
Cada votante escolhe apenas um
candidato. Para votar é preciso

apresentar título de eleitor e docu-
mento oficial com foto. Os conse-
lheiros têm como função fiscalizar
situações que possam oferecer ris-
co, ameaça ou violação dos direi-
tos da criança e do adolescente,
além de ações preventivas.

DIPLOMAÇÃO - Serão elei-
tos 5 conselheiros tutelares titula-
res e o mesmo número de suplen-
tes, escolhidos de acordo com o
número de votos. A diplomação
dos eleitos está prevista para o
dia 10 de janeiro de 2024.

"PRINCIPADO BRASILEIRO" – O vereador Nelinho No-
ronha (foto) ressalta os adjetivos de Água de São Pe-
dro e quer melhorar ainda mais a qualidade de vida para
a população, transformando a Estância Hidromineral
num "Principado Brasileiro". A14

MUNICÍPIOS EM CONGRESSO – Unir as forças, atuar coletivamente
para ter sucesso nos negócios, conhecendo as vantagens de empre-
ender em conjunto. Esta é a missão da AMPPESP (Associação de
Municípios de Pequeno Porte do Estado de São Paulo), que promove,
até hoje (30), o AMPPESP Fomenta 2023, em Águas de São Pedro.
Na foto, prefeito Thiago Silva, deputado estadual Helinho Zanatta,
senador Marcos Pontes e Diego Heron, prefeito de Ipeúna. A8
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Divulgação

REABERTURA DA RAMPA SUL – O Clube São Pedro de Voo Livre recebeu mais de 70 inscrições para o campeonato Voando em Equipe,
que acontecerá dias 7 e 8 de outubro. As equipes são formadas por cinco pilotos, com diferentes níveis de experiência. A12
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Um achado que nem todos conhecem
Aldo Nunes

Encontrei nas mi-
nhas relíquias livrescas,
parte de um salmo do
mais popular dos san-
tos, nascido na Itália
em 05/07/1182, cujo
nome de batismo, Gio-
vanni di Pietro di Ber-
nardone, filho de Pie-
tro Bernardone Mari-
cone e Pica Bourlemont que o cha-
mavam de Francesco ou Cecco,
uma biografia de autoria de um dos
mais famosos botânicos e natura-
lista norte-americano, Donald Cul-
ross Peattie, nascido em 21/06/
1898 e falecido em 16/11/1964 que
assim diz: "Excelso e Omnipotente
Senhor, que sejas louvado, glorifi-
cado, honrado e agraciado com
todas as bençãos! Louvado sejas,
Senhor, com todas as tuas criatu-
ras, especialmente nosso irmão, o
Sol, que nos traz o dia e a luz, for-
moso, radiante, cheio de esplendor,
símbolo da tua divina claridade!
Louvado sejas, Senhor, por nosso
irmão o vento, e pelo ar e as nu-
vens, pelas calmarias e as tempes-
tades, por tudo o que sustenta as
tuas criaturas! Louvado sejas, Se-
nhor, pela nossa irmã, a água, tão
útil e humilde, preciosa e limpa!
Louvado sejas, Senhor, pelo nosso
irmão, o fogo, com o qual iluminas
a obscuridade, e que é alegre e agra-
dável, poderoso e forte! Louvado
sejas, Senhor, pela nossa mãe, a
terra, que nos sustenta e nos guar-
da, e nos dá frutos e flores e ervas
de muitas cores!"

Esse foi "São Francisco de As-
sis" o santo mais popular dos cris-
tãos, sobre o qual muito li e leio, a
respeito de sua vida e a tenho como
exemplo de um verdadeiro cristão,
que dedicou sua vida aos leprosos
e aos pobres, falecido em 03/10/
1226. Entre 1201 e 1202, os jovens
de Assis partiram para a guerra,
inclusive Francesco, para comba-
ter à nobreza feudal. Na época o
Ducado de Assis era controlado
pelo duque de Spoleto, que cobrava
pedágio de tudo que atravessava a
região e iniciou-se então uma re-
volta dos mercadores de Assis, que
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Taxa de juros, educação e
desenvolvimento nacional
Professora Bebel

Neste mês de setem-
bro, o Banco Central re-
duziu a taxa básica de ju-
ros em 0,5%. Agora, o
Brasil tem uma taxa de
juros básica da ordem de
12,75% e continua no topo,
ocupando o segundo lu-
gar entre as taxas mais
elevadas no mundo.

Nesta semana, perante a Co-
missão de Finanças e Tributação
da Câmara dos Deputados, o pre-
sidente do BC, Roberto Campos
Neto, não respondeu pergunta do
deputado Lindberg Faria (PT/RJ) so-
bre supostas aplicações em fundos ex-
clusivos no exterior, o que o torna-
ria ao mesmo tempo um especula-
dor e sonegador de impostos, sen-
do a mais importante autoridade
monetária do país. Diante disso, o
deputado ingressou com requeri-
mento para o presidente do BC seja
investigado em relação a isso.

Todos as brasileiras e brasilei-
ros de boa fé e bem informados
sabem que essa alta taxa de juros
não se justifica e que ela vem tra-
vando o desenvolvimento do país.
Apesar disso, o governo do presidente
Lula vem trabalhado em cenário ad-
verso para alavancar a economia, para
melhorar os serviços públicos e
para retomar, em amplitude e qua-
lidade, as políticas públicas estru-
turantes do desenvolvimento na-
cional, entre elas a Educação.

O presidente relançou o
PAC - Programa de Aceleração
do Crescimento, que já está per-
mitindo ao Governo Federal e
ao Governo dos Estados iniciar
algumas obras importantes por
meio da atração de capital pri-
vado e financiamento do BN-
DES, entre outras fontes. O PAC
se desdobra também por áreas
e demonstra a preocupação de
recuperar o Brasil de seis anos
de atraso e destruição.

Em relação à educação, o Mi-
nistério da Educação elaborou pro-
jeto que ainda tramita dentro do
governo para reconstituir o ensino
médio, retomando a carga horária
das disciplinas da Formação Geral
Básica, requalificando os chama-
dos itinerários formativos (que
passam a ser articuladores de dis-
ciplinas e não invencionices que
nada acrescentam à formação e à
vida dos estudantes), ampliam no-
vamente a carga horária total da
Formação Geral Básica, entre ou-
tras alterações. Ainda que não
atenda às necessidades e ansei-
os de estudantes e professores,
a proposta - até onde foi dada a
conhecer - é progressista, rom-
pe com a farsa do "novo" ensi-
no médio e deverá ser alvo de ata-
ques e disputas no Congresso Na-
cional, dominado por forte presen-
ça da extrema direita e setores em-
presariais não interessados na qua-
lidade da educação pública.

destruíram a fortaleza
do duque e consegui-
ram conquistar o po-
der. Em 1203, de volta
a sua cidade (Assis),
Francisco tentou recu-
perar o tempo perdido,
entregando-se a uma
vida de festas e tornei-
os decidindo-se ser ca-
valeiro, começando
como escudeiro de um

nobre e partiu para essa missão.
No caminho da missão, ao se en-
contrar com alguns mendigos foi-
se desfazendo de seus pertences e
decidiu-se voltar para sua casa, sem
a glória que sua família esperava e
indagado dizia: "Como pode haver
tanta injustiça, tanto luxo, ao lado
de tanta pobreza". Dizem que em
1206, orando na capela de São Da-
mião, em Assis, Francisco ouviu de
Deus as seguintes palavras: "Vá,
Francisco, e restaure a Minha
Casa!" e, imaginando tratar-se de
reconstruir a Capela e não a igreja,
voltou para casa, vendeu boa parte
dos tecidos do pai mercador e, en-
tregou-se aos serviços de Deus e
dos miseráveis. Mais tarde, 1208,
compreendeu que restaurar a igre-
ja como instituição, era desviar-se
dos ensinamentos de Cristo, pois
ela vivia cercada de opulências. Re-
solveu então fazer votos de pobre-
za e começou a pregar sua doutri-
na, pedindo autorização ao papa
para fundar uma irmandade men-
dicante e foi autorizado. Fundou a
Ordem dos Irmãos Mendigos de
Assis e continuando seu trabalho
nas cidades entendeu, que era pre-
ciso ir além das cidades, pois nas
cidades já começavam as hostili-
dades contra os mendigos e doen-
tes, com apoio de sacerdotes e bis-
pos afetos a sua Ordem dos Irmãos
Mendigos de Assis, sob a alegação
de que os mendigos e doentes eram
vadios disfarçados de santos. Os
seus administradores, no caso
Francisco e seus adeptos mais uma
vez, estavam sendo expulsos da ci-
dade. Careciam, portanto, buscar
outras terras para evangelizar e re-
solveram ir até Roma falar com o
papa e chegados no Vaticano, Fran-
cisco conseguiu com seus irmãos

falarem com o Papa Inocêncio III,
conseguindo aos irmãos da Ordem
dos Irmãos Mendigos de Assis, au-
torização para pregarem nas cida-
des e o pequeno grupo dos Fran-
ciscanos a seguirem seus objetivos.
Nessa caminhada com destino a
outras regiões da Itália, Francisco
sempre buscava refugiar-se no seio
da Natureza, buscando a mata
afastada ou uma colina deserta,
um lago tranquilo, um plácido rio
e sentava-se para meditar com
amor, para todas as criaturas do
local que até se referia com cari-
nho: "irmã lebre" ou "irmã gaivo-
ta" com a mais autentica frater-
nidade. Em certa noite do ano
1212, quando com seus irmãos
humanos, estavam em oração,
em uma floresta, um archote
aproximava-se deles através do
bosque, transportava-o uma
rapariga de 18 anos que Fran-
cisco reconheceu como sendo
Clara, filha de um nobre de As-
sis. Ela ajoelhou-se perante os
irmãos e contou a eles que que-
ria entrar para a Ordem para
dedicar a vida à religião e, seu
pai tentava força-la a um casa-
mento de conveniência e veio
pedir a eles que a ajudassem.
Francisco conversou com os de-
mais irmãos e aceitaram a sua en-
trada. Ele próprio cortou o cabelo
da rapariga e ela fora aceita e aco-
lhida. Depois arranjaram guarida
para ela entre as Beneditinas e
quando a irmã Clara, com outras
mulheres fundaram a Ordem das
Pobres Claristas, ramo feminino da
Ordem dos Irmãos de Assis, Fran-
cisco incorporou-se na Quinta Cru-
zada afim de ir ao Egito transmitir
a palavra de Cristo aos Sarracenos.
Na Cruzada o Duque da Áustria, o
Rei da Hungria, os cavaleiros Tem-

plários, a nobreza italiana e os mer-
cadores de Veneza (estes movidos
pelos seus interesses comerciais)
participaram dela e, à sua frente,
como comandante-chefe, seguia o
Núncio do Papa. Mas surgiram
invejas pois ninguém gostava de
receber ordens de um clérigo e as
intrigas e insubordinações não tar-
daram. Francisco percebeu que os
venezianos faziam parte da expe-
dição com o único intuito de enri-
quecer, os Templários para tingir
de sangue as suas espadas, e os
soldados pela ambição das pilha-
gens e desafiando a cólera dos cru-
zados pediu que aceitassem a pro-
posta de paz do Sultão, pela qual a
Terra Santa seria restituída aos
cristãos, o que não ocorreu e Fran-
cisco foi preso e conduzido perante
Malik al-Kamil, Sultão do Egito e
da Síria, um homem com fama de
terrível. Apenas se sabe que Fran-
cisco pronunciou  três sermões ao
monarca infiel, ficou maravilhado o
fez voltar ao acampamento, talvez
com a esperança de que o piedoso
eremita fizesse os cruzados melhores
cristãos. Muito mais eu teria para fa-
lar de Francisco, mas fica para um
próximo momento. Neste artigo
quero apenas ressaltar o "salmo"
acima exposto, que é bem atualiza-
do para alentar meus leitores, que
nós os mais vividos precisamos dar
conhecimento a essa nossa juven-
tude, daquilo que precisam conhe-
cer para o dia de amanhã.

     Nesta sexta-feira, 29/09/
2023, a minha e nossa "irmã Lua"
(para aqueles que creem na natu-
reza) está na sua fase Cheia e a luz
solar é totalmente refletida para o
nosso hemisfério Sul e nosso "ir-
mão Sol" e "irmã Lua" seguindo a
lei universal da natureza, nos aco-
lhe. Benditos e louvados sejam eles
para conosco, aplacar esse momen-
to dificílimo pelo qual passamos.
Bom domingo a todos!

Aldo Nunes, contabilis-
ta, articulista de jornais,
advogado, Auditor Fiscal
de Rendas do Governo
do Estado de São Paulo,
aposentado,  E-mail:
audusconsultoria@gmail.com
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Pegando fogo
Amarchinha de

Francisco Mat-  toso
lança o grito que nos
últimos dias está na
pele de todos: "Meu
coração amanheceu /
Pegando fogo, fogo,
fogo!"  Coração e
braços e pernas es-
tão assando com o
caloraço de setem-
bro. Nada da morena que pas-
sou perto: foram os recordes
de temperatura que nos dei-
xaram assim.

Nós aqui no Maranhão até
que escapamos das temperaturas
quarentenárias e não precisamos
entrar em quarentena, mas no
Sul Maravilha a coisa foi feia.
Felizmente nós somos um povo
que é antes de tudo um forte e
não tivemos a mortandade que
as canículas deste século têm fei-
to no hemisfério norte, sobretu-
do entre os velhinhos como eu.
Lá, quando a maré de caldo quen-
te vem chegando, eles precisam
começar as campanhas: "fique
em casa", "hidratação de hora
em hora", "feche bem a casa".

Feche a casa? Pois é. Na Eu-
ropa eles descobriram que as ca-
sas, bem isoladas para manter-
se aquecidas no inverno, funci-
onam no verão para não deixar

entrar o calor. Aqui
nessa nossa cidade de
São Luís temos feliz-
mente os ventos alísi-
os passando pelas ca-
sas de pé direito alto e
ventilação cruzada, so-
lução equatorial que
nos deixaram os cons-
trutores portugueses.

Mas de onde vem
este fogo infernal? Hoje não há
dúvida de que das mudanças cli-
máticas provocadas pelo homem.
Aqui no Brasil não temos, infeliz-
mente, dado a contribuição que
devíamos. Continuamos desma-
tando e tocando fogo, a passos
largos, na Amazônia, no Cerra-
do, até na Mata Atlântica - na
minúscula fração da Mata Atlân-
tica que ainda está de pé. É claro
que o centro do problema está na
Floresta Amazônica, que é tão
generosa e acolhedora para o ho-
mem e que ele teima em destruir.

No começo do século passa-
do ficou muito conhecido um li-
vro - aliás o nome de um livro -
de Alberto Rangel. Era um escri-
tor empolado e difícil de ler, mas
o nome colou e virou um apelido
injusto. Aliás o conto que dá nome
ao livro fala de um engenheiro que
invectiva a floresta, que, na voz
de Rangel, "poderia responder":

"Fui um Paraíso. Para a raça
íncola nenhuma pátria melhor,
mais farta e benfazeja. Por mim
as tribos erravam no sublime de-
sabafo dos instintos de conser-
vação… Inferno verde do explo-
rador moderno, vândalo inquie-
to… alma ansiada de paixão por
dominar a terra virgem que bar-
baramente violenta. Eu resisto à
violência dos estupradores…"

 O livro foi prefaciado pelo
extraordinário Euclides da Cu-
nha. E se a visão de Rangel é a
oposta do "inferno verde", a ex-
plicação de Euclides tem o toque
do livro inacabado, "O Paraíso
Perdido". "Daí as surpresas. […]
as mudanças extraordinárias e
visíveis ressaltam no simples jogo
das forças físicas mais comuns.
É a terra moça, a terra infante, a
terra em ser, a terra que ainda
está crescendo…" Seu plano era
falar do impacto, da dificuldade

de apreender, compreender a
floresta. "…o que se me abria às
vistas desatadas naquele excesso
de céus por cima de um excesso
de águas[,] lembrava (ainda in-
completa e escrevendo-se mara-
vilhosamente) uma página inédi-
ta e contemporânea do Gênese."

Mas a nossa visão contem-
porânea, para nós que podemos
ver a floresta de avião ou mesmo
do espaço, ainda é muitas vezes
de incompreensão. Mesmo
quando se vê as imagens com
sensores que veem através do
dossel das grandes árvores e se
vê a devastação, há uma resis-
tência em compreendermos a fi-
nitude que também a alcança. E
aí se toca fogo. E nossa floresta
está pegando fogo, causa e resul-
tado das mudanças climáticas.

A coisa é difícil. Assim va-
mos ficar na situação de outra
marchinha, essa de Haroldo
Lobo e Nassara: "Allah-la-ô ô ô
ô ô / Mas que calor ô ô ô ô / Atra-
vessamos o deserto de Saara / O
sol estava quente / Queimou a
nossa cara / Allah-la-ô, ô ô ô ô ô ô
/ Mas que calor, ô ô ô ô ô ô..."

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras
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Estamos sem fundos
José Renato Nalini

Inconsequentes,
caloteiros, irresponsá-
veis. Somos nós, os hu-
manos, que já esgotamos
todos os recursos natu-
rais que o planeta tem
a oferecer. Desde 2006,
a organização não go-
vernamental Global
Footprint Network di-
vulga um relatório que provém de
um cálculo entre a pegada ecológi-
ca das atividades humanas e a ca-
pacidade da Terra de se regenerar
e absorver nossa poluição.

Neste ano de 2023, o "Dia da
sobrecarga da Terra" chegou cinco
dias mais tarde, se comparado com
o ano passado. Tudo entra no côm-
puto dos pesquisadores: pesca ex-
cessiva e predatória, desmatamen-
to, absorção de carbono pelos oce-
anos. Faz-se uma contabilidade

entre as perdas e a cons-
tatação científica do que
o planeta poderia fazer
e em que prazo.

O ideal seria que a
constatação da falência
de nossa civilização en-
sejasse uma reação da
consciência do bicho-
homem, para que ele
enfim se convertesse e
abandonasse a política

insana da destruição do meio am-
biente. Não é o que ocorre. Infeliz-
mente, as más práticas prosse-
guem, simultaneamente a um dis-
curso edificante, porém desacom-
panhado de uma política estatal
executiva hábil e vigorosa para re-
verter o descalabro.

Desde o dia em que se consta-
ta a exaustão da Terra, o planeta
passa a viver a crédito, o que signi-
fica existir em déficit ecológico. Na
ficção, para cumprir apenas aquilo

que já foi acordado pelos gover-
nos nacionais, a data deveria
ser adiada em dezenove dias,
todos os anos, e durante os pró-
ximos sete anos. Só assim estarí-
amos próximos à redução das emis-
sões de gases do efeito estufa em
43% até o ano 2030.

É um cálculo matemático, ba-
seado em ciência, que a humani-
dade ignora. Prossegue nas práti-
cas nefandas de derrubada de ár-

vores, poluição generalizada - ter-
ra, água e ar - produção excessi-
va de resíduos sólidos. Os ho-
mens escolheram abreviar a
duração da experiência humana
sobre o sofrido Planeta Terra.

Paradoxal que, à proporção
do avanço da ciência e das tecnolo-
gias, prossiga a humanidade no
programa de extermínio de toda
espécie de vida planetária. Esque-
ce-se de que não é a Terra que cor-
re perigo: é a humanidade. A Ter-
ra poderá continuar a existir como
planeta perdido numa galáxia que
não é a maior, nem mais a impor-
tante do Universo. Mas prescindi-
rá da espécie humana para isso.

José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove  e Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras
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O MEC também já
anunciou a retomada da
expansão do ensino téc-
nico e tecnológico e nos-
so mandato na Assem-
bleia Legislativa vem tra-
balhando esse tema. Re-
alizamos duas concorri-
das audiências públicas,
a última delas na quin-
ta-feira, 28 de setembro,
ocasião na qual homena-

geamos o Instituto Federal de São
Paulo pelos seus 114 anos de exis-
tência. Muitas regiões do estado de
São Paulo pleiteiam Institutos Fe-
derais, pela excelente qualidade do
ensino neles ministrados. Nós apoi-
amos esses pleitos e lutamos jun-
tos para que se viabilizem.

Sobretudo, lutamos pela
universidade federal em Piraci-
caba. No momento em que es-
creve esse texto, estamos em vias
de realizar, nesta sexta-feira, 29
de setembro, audiência pública
da Comissão de Educação e Cul-
tura da ALESP, a qual presido,
sobre esse assunto, em Piraci-
caba. Estamos nas ruas, cole-
tando assinaturas em abaixo-
assinado que entregaremos à
representante do Ministério da
Educação que virá à audiência
e continuaremos coletando mais
assinaturas. Para assinar, aces-
so: https://www.change.org/p/
abaixo-assinado-em-prol-da-

implantação-de-universidade-
pública-federal-em-piracicaba.

Piracicaba é uma das grandes
cidades do Estado de São Paulo, é
polo agrícola, produtora de máqui-
nas e outros produtos industriais, A
Região Metropolitana de Piracicaba
também é polo tecnológico, arrecada
mais R$ 5,8 bilhões em impostos e
forma mais de 50 mil estudantes do
ensino médio anualmente. Tudo isso
não apenas justifica, mas exige uma
universidade pública federal e nos-
so diálogo com o MEC e demais
órgãos do Governo Federal vem
progredindo satisfatoriamente.

Em meio a tudo isso, é lamen-
tável que o governador Tarcísio de
Freitas aposte no desmonte da edu-
cação pública estadual, pretenden-
do reduzir ou flexibilizar as verbas
constitucionais do setor, de 30%
para 25% do orçamento estadual.
Não vamos permitir. Voltarei a esse
assunto oportunamente.

Professora Bebel é de-
putada estadual  pelo
PT e segunda presiden-
ta da APEOESP

A importância de votar
para os Conselhos Tutelares

A votação, queA votação, queA votação, queA votação, queA votação, que
ocorre apenas deocorre apenas deocorre apenas deocorre apenas deocorre apenas de
quatro em quatroquatro em quatroquatro em quatroquatro em quatroquatro em quatro
anos, abarcaanos, abarcaanos, abarcaanos, abarcaanos, abarca
mais de 30 milmais de 30 milmais de 30 milmais de 30 milmais de 30 mil
ConselhosConselhosConselhosConselhosConselhos
TTTTTutututututelareselareselareselareselares

Dimas Ramalho

As eleições para os Conselhos
Tutelares de todo o país, a se-
rem realizadas no próximo do-
mingo, constituem um momen-
to importante para a sociedade
exercer a sua cidadania e, sobretu-
do, seguir garantindo a prote-
ção e a promoção dos direitos
de crianças e adolescentes.

Criado em 1990, com a publica-
ção do ECA (Estatuto da Criança e do
Adolescente - Lei 8.069), o Conselho
Tutelar é um órgão municipal perma-
nente e autônomo, não jurisdicional,
que tem como objetivo de zelar pelo
cumprimento dos direitos previs-
tos naquela lei -como o direito à
educação, o acesso à saúde, o
direito ao brincar e a uma vida
familiar e comunitária sem qualquer
tipo de discriminação, entre outros.

Também representa, dentro
da rede de proteção da infância e
da juventude, um dos principais
canais de contato entre a popula-
ção e as autoridades. São os conse-
lheiros tutelares que recebem pedidos
por vagas em creches, notificações so-
bre estudantes em situação recorrente
de faltas escolares (o que pode, por
exemplo, indicar casos de negligên-
cia familiar), queixas de falta de
atendimento a alunos com defici-
ência, além de denúncias de maus-
tratos e violência contra o público
infantojuvenil. Se necessário, cabe
a eles requisitar serviços públicos,
acionar o Judiciário e o Ministério
Público, bem como cobrar dos go-
vernos o cumprimento do ECA.

Além de criar a instância dos
Conselhos Tutelares, a Lei 8.069
também os dotou de uma caracte-
rística altamente relevante: os
membros do órgão precisam ser
eleitos pela comunidade, por meio
do voto direto e facultativo. Se esse
processo dá à sociedade o poder de
escolher aqueles que serão respon-
sáveis por atender, amparar e prote-

ger nossas crianças e adolescentes, ele
também deve sua legitimidade ao en-
volvimento efetivo da população.
Por isso é tão importante partici-
par das eleições que se avizinham.

A votação, que ocorre apenas
de quatro em quatro anos, abarca
mais de 30 mil Conselhos Tutela-
res espalhados por todos os muni-
cípios do país -sendo eles os res-
ponsáveis por manter o órgão em
pleno funcionamento. Uma de suas
características mais valiosas é a
exigência de que os candidatos ao
cargo residam nas regiões onde pre-
tendem atuar. Trata-se de uma via de
mão dupla. De um lado, isso faz com
que os eleitos e eleitas tenham uma
noção mais profunda das questões de
cada comunidade e, dessa forma, atu-
em de maneira mais qualificada. De
outro, permite que os moradores
de cada região conheçam os seus
representantes e possam cobrá-los
para que o órgão cumpra as fun-
ções para as quais foi criado.

Neste ano, pela primeira vez,
as votações terão o apoio dos Tri-
bunais Regionais Eleitorais, o que
deve conferir a elas mais eficiência.
Basta comparecer ao local de vota-
ção de sua região portando um
documento com foto ou o e-título.
É um ato que não só fortalece a
democracia em nível local como ain-
da colabora para uma sociedade
mais justa e menos desigual.

Dimas Ramalho, Conse-
lheiro do Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo
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Empresas do setor anunciam
investimento de R$ 21 milhões

OOOOOPERAÇÃOPERAÇÃOPERAÇÃOPERAÇÃOPERAÇÃO

Crea-SP fiscaliza empresas
em Piracicaba e região

"A decisão de investir em São Pedro foi baseada na receptividade da cidade,
na infraestrutura disponível e por estar em pleno crescimento sustentável"

O prefeito Thiago Silva rece-
beu na manhã desta sexta-feira, 29,
os empresários Fernando Romero,
da Metro 4, Vinicius Romero, dire-
tor da Incorporadora  e Constru-
tora VRR, Fabio Fantini , da Con-
quest e Paulo Rogério, da Paulo
Rogerio Imóveis,  que anunciaram
investimento de R$ 21 milhões no
projeto Spazio Serra, condomínio
localizado no bairro Pallu com 42
apartamentos, incluindo  4 duplex.

"A decisão de investir em São
Pedro foi baseada na receptivida-
de da cidade, na infraestrutura
disponível e por estar em pleno cres-
cimento sustentável", disse Fer-
nando Romero.

Para o diretor da VRR, o pro-
jeto é um compromisso sólido com
o desenvolvimento da região. "São
Pedro receberá em breve mais um
lançamento imobiliário de grande por-
te, e estamos entusiasmados em con-
tribuir para o crescimento da cida-
de", destacou Vinicius Romero.

 "O anúncio deste investi-
mento privado é mais um exem-
plo concreto da sinergia que está
se tornando marca em nossa
cidade. As empresas investem
porque o cenário é favorável e há
um potencial muito grande de de-
senvolvimento. Essas ações estimu-
lam um ciclo virtuoso que estimula
diversos segmentos", disse o pre-
feito Thiago Silva.

Outro ponto forte do proje-
to do novo empreendimento é a

Investidores em visita ao prefeito Thiago Silva, ontem (29)
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geração de empregos. A estima-
tiva é de criação de 50 empre-
gos diretos e 200 indiretos du-
rante o ciclo de construção.

O projeto já recebeu a apro-
vação da Prefeitura de São Pe-
dro e foi protocolado no cartó-
rio de registro local para rece-
ber o RI (registro da incorpora-
ção). O início das obras está pre-
visto para a primeira quinzena

de outubro de 2023, com uma
estimativa de entrega em 24
meses a partir desta data.

Para os empreendedores, o
Spazio Serra representa, além de
um investimento em imóveis,
um empenho no futuro de São
Pedro. "Com a expectativa de
melhorar a qualidade de vida
dos moradores e impulsionar o
desenvolvimento econômico da

região, cumpre todos os requi-
sitos para ser um marco na his-
tória e evolução da cidade."

Este é o segundo empreen-
dimento do grupo em São Pe-
dro. Eles foram responsáveis
também pela construção do
Spazio Emma, o primeiro edifício
construído em São Pedro, locali-
zado na rua Veríssimo Prado e
entregue no final de 2021.

Até o dia 29 de setembro, o
Conselho Regional de Engenharia
e Agronomia do Estado de São Pau-
lo (Crea-SP) realiza força-tarefa de
fiscalização na região de Piracica-
ba. A ação, de caráter orientativo e
preventivo, visa assegurar a pre-
sença de profissionais habilitados
à frente das atividades abrangidas
pelo Conselho para garantir a se-
gurança da população.

Ao todo, estão previstas cerca
de 150 diligências em 10 cidades:
Águas de São Pedro, São Pedro,
Torrinha, Santa Maria da Serra,
Capivari, Charqueada, Rafard, Rio
das Pedras, Saltinho e Piracicaba.

São três agentes do Crea-SP
atuando identificados para verifi-
car o exercício profissional e o cum-
primento das exigências legais em
empresas da área tecnológica.

 "Apurar as pessoas físicas e
jurídicas que estão à frente da exe-
cução de atividades técnicas da
Engenharia, Agronomia e Geociên-
cias é uma ação que tomamos com
a orientação sobre a legislação pro-
fissional, e demais providências, na
busca da proteção da sociedade e
valorização profissional", afirma o
gerente regional do Crea-SP, enge-
nheiro Carlos Consolmagno.

BALANÇO 2023 - O Crea-
SP já realizou 290 mil ações de fis-
calização no primeiro semestre des-
te ano. Em 2022, foram cerca de
462 mil operações executadas em
território paulista, um recorde his-
tórico para o Conselho, que ultra-
passou a meta de 400 mil ações
fiscalizatórias estabelecida para
o período. Este ano, o objetivo é
realizar 600 mil operações.

De 2015 a 2022, as fiscali-
zações aumentaram cerca de
1.600%. O crescimento se deve
ao planejamento do Crea-SP,
parcerias com outras institui-
ções e o uso de tecnologias para
apoio às atividades, com pesqui-
sas e apurações remotas, antes
e durante a atuação dos agen-
tes fiscais em campo, caso do
FiscalizApp, aplicativo desen-
volvido para suporte ao traba-
lho da fiscalização do Conselho.

DENÚNCIA - O Crea-SP abre
canais em todas as unidades de
atendimento para o registro de
queixas, além do site; dos telefones
0800 017 18 11 e do e-mail:
faleconosco@creasp.org.br.

São infrações à legislação
profissional: a ausência de res-
ponsável técnico em projetos,
execuções ou prescrições; obras
clandestinas; falta de placa na
obra ou de identificação de res-
ponsável em atividades sujeitas
à fiscalização; produção irregu-
lar de material ou insumo apli-
cáveis na Engenharia, Agrono-
mia e Geociências; e outras si-
tuações relacionadas à violação
do exercício técnico.

Instalada há 89 anos, a au-
tarquia federal é responsável
pela fiscalização, controle, ori-
entação e aprimoramento do
exercício e das atividades pro-
fissionais nas áreas da Enge-
nharia, Agronomia e Geociênci-
as. O Crea-SP está presente nos
645 municípios do Estado, con-
ta com cerca de 350 mil profis-
sionais registrados e 95 mil em-
presas registradas.

Ao todo, estão previstas cerca de 150 diligências em 10 cidades da região de Piracicaba
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Novo Refis entra em vigor e oferece desconto sobre multas
Legislação proposta pelo

Executivo e aprovada pela Câ-
mara Municipal dá nova chan-
ce para contribuintes que estão
em débito com a Prefeitura de
São Pedro e o Saaesp (Serviço
Autônomo de Água e Esgoto de
São Pedro): desconto de 100%
sobre juros e multas dos débi-
tos referentes a IPTU (Imposto
Predial e Territorial Urbano),
ISS (Imposto Sobre Serviço), ta-
xas e outras cobranças feitas
pela Prefeitura ou Saaesp  ven-
cidos até 31 de dezembro de

2022. O Refis  permite parcela-
mento em até 200 vezes para
débitos com a Prefeitura e em
até 125 vezes para débitos com
o Saaesp. Para aderir ao progra-
ma, é necessário entrar em con-
tato com o Departamento de
Tributação da Prefeitura, loca-
lizado na rua Valentim Amaral,
748, de segunda a sexta-feira,
das 8h às 17h.

É necessário apresentar
um documento pessoal, com-
provante de endereço atuali-
zado e, se o imóvel não estiver

em nome da pessoa que for soli-
citar o Refis, contrato de compra
e venda ou escritura. Para o par-
celamento com o Saaesp, o atendi-
mento acontece na rua Malaqui-
as Guerra, 37, de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 17h.

A adesão pode ser feita até o
dia 29 de dezembro. No ano que
vem, por ser ano eleitoral, a medi-
da não poderá ser oferecida aos
contribuintes.

As medidas foram estabe-
lecidas pelas Leis 4.489 e 4.490,
elaboradas pelo Executivo e

aprovadas pela Câmara Muni-
cipal. Elas visam fornecer uma
importante ferramenta para que
pessoas físicas e jurídicas regulari-
zem suas situações financeiras em
relação aos débitos inscritos em
Dívida Ativa e ajuizados.

A instituição desse progra-
ma também atende a uma soli-
citação do Tribunal de Contas
do Estado, que cobra medidas
eficazes dos municípios para que
os contribuintes regularizem suas
pendências financeiras com os co-
fres públicos municipais.
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São Pedro é rota para diversão no feriadão
No clima para receber famílias em alusão ao 12 de outubro, estância turística tem hospedagens com programação especial circense e até festa m castelo

Uma das datas mais aguar-
dadas pelos pequenos é o Dia das
Crianças. E no feriadão de 12 de
outubro, também Dia de Nossa
Senhora Aparecida, uma das op-
ções para as famílias que vão via-
jar e procuram se afastar do calo-
rão é aproveitar o descanso no
Thermas Water Park, que tem o
maior parque aquático infantil da
América Latina, em São Pedro.
A estância turística é ainda
dona de uma rede hoteleira que
está em clima de festa e com pro-
gramação especial voltada às cri-
anças no mês dedicado a elas.

Espetáculos circenses, passei-
os a cavalo e de trenzinho, trilhas
off-road a bordo de quadriciclos,
futebol de sabão, torneio de touro
mecânico, gincanas, brincadeiras,
ordenha de animais em fazendas.
"O leque de atrações é imenso e ofe-
recido, em sua maioria, por hotéis-
fazenda e estabelecimentos da ci-
dade que têm como foco o atendi-
mento a crianças. As famílias re-
presentam 42% do público total
que hoje visita São Pedro",
aponta o secretário de Turismo
da estância, Ronaldo Gasparelo.

Com reconhecimento interna-
cional e a maior piscina de ondas
do Estado de São Paulo, o Ther-
mas Water Park (@thermaswater-
park) é o chamariz do turismo na
estância, atualmente. Com 19 pis-

cinas e milhões de litros de água
quente, o complexo possui três áre-
as infantis projetadas para receber
os pequenos em diferentes fases -
desde os bebês até os pré-adoles-
centes. E com recreação, o que tor-
na a experiência ainda mais diver-
tida. Neste mês de outubro, o tema
por lá é circo. Palhaços, malabaris-
tas em pernas de pau e outros ar-
tistas circenses vão dar shows e
interagir com o público.

O Thermas conta ainda com a
fazendinha Vô Bráulio, que tem
várias espécies de aves, coelhos,
cabras, micos, entre outros, um
lugar para as crianças conhecerem
tudo de pertinho e até alimentá-
los. Vale reservar um horário espe-
cífico para a atração, que chama a
atenção porque sua estrutura em
forma de chapéu é vista de longe.

Ainda inspirada no universo
lúdico e com a fachada toda orna-
mentada por esculturas gigantes,
na rotatória para o Thermas Wa-
ter Park, está a primeira loja temá-
tica de chocolates da região, a
@chocomagicsp, ponto de parada
que agrada crianças e chocólatras.

Castelo e passeio - Outra atra-
ção na estância voltada aos peque-
nos é o Castelo do Mundo Mágico
(@castelodomundomagico), um
buffet com prédio em formato de
castelo que, em 14 de outubro rea-
lizará uma grande festa de Dia das

Crianças, com brincadeiras moni-
toradas, presença de personagens,
piquenique e outras atrações. A
entrada se dá por meio da aquisi-
ção de convites antecipados.

Marca registrada de São Pe-
dro, os passeios a cavalo são mais
uma dica para o feriadão. O trajeto
oferecido pelo Rancho Kajuba
(@ranchokajuba) passa por ria-
chos e túnel. "Somos referência na
atividade desde 1975. Nossos ca-
valos são diferenciados e vários são
mansos para que as crianças pos-
sam fazer carinho", comenta Luiz
Carlos Oliveira, 65 anos, responsá-
vel pelo local, que possui mais de
20 animais ao dispor, mas por meio
de agendamentos antecipados.

Hotéis-fazenda
Pertinho dali está o Hotel-Fa-

zenda São João (@hotelfazendasa-
ojoao) que, neste mês de outubro
tem o tema circo em suas recrea-
ções e ganha um picadeiro na área
externa para espetáculos. Durante
o período, a hospedagem oferece
diárias gratuitas para três crian-
ças de até 12 anos. No feriadão, o
local terá brinquedos infláveis, pas-
seio de trenzinho, oficina de circo,
shows gastronômicos e almoços
especiais para as crianças.

Outra opção muito procurada
por famílias na estância é o
Santana's Ranch (@santanasran-
choficial). Também com forte atu-

Com a maior piscina de ondas do Estado de São Paulo, o Thermas Water Park é o chamariz do turismo na estância

ação na recreação infantil, o hotel
tem estrutura completa de lazer
com três piscinas aquecidas e ba-
nheiras de hidromassagem. E ofe-
rece várias atividades, entre elas, a
cavalgada, mini fazendinha, pas-
seios de bike, trenzinho, quadrici-
clo e caminhão 6x6. No mês de ou-
tubro, haverá ainda atrações mu-

sicais, torneios gastronômicos e
brinquedos infláveis. O feriadão
de 12 de outubro será de pro-
gramação especial também no
Hotel-Fazenda Cachoeira da
Furna (@cachoeiradafurna),
que agitará as crianças com um
torneio de touro mecânico pre-
miado. As tardes de folia inclu-

em ainda atividades como ski-
bunda, futebol de sabão, trilhas
pela natureza, passeio de tren-
zinho, alimentação e ordenha
de animais na fazendinha,
oficinas de culinária, além de
cavalgadas e passeios de qua-
driciclo. Mais informações so-
bre São Pedro: @setursaopedro
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Cidade recebe reservatórios de 100 mil litros cada um
Um reservatório de 100

mil litros de água que será ins-
talado no bairro Jardim Botâ-
nico, ao lado do já existente,
chegou quinta-feira, 28, a São
Pedro. De metal e com 13,5 me-
tros de altura, o reservatório
a g o r a  s e r á  i ç a d o  p o r  u m
guindaste e deve começar a

ser utilizado em breve, já que
toda a base está pronta. Além
do reservatório do Botânico, ou-
tro do mesmo tamanho será insta-
lado no alto da serra, no bairro
Santo Antonio, também ao lado
de um já existente.

Os reservatórios e dois po-
ços artesianos  - com 140 me-

tros de profundidade - que já
começaram a ser instalados  no
Jamil e no Santa Rosa, foram
encaminhados para São Pedro
por meio do Programa Água é
Vida, do DAEE (Departamento
de Águas e Energia Elétrica). O
principal objetivo do programa,
que não exige contrapartida

municipal, é reforçar a seguran-
ça hídrica do município.

"Esses equipamentos vão
aumentar a capacidade de re-
servação de água desses bair-
ros e toda a região no entorno.
É uma conquista importante",
destacou o presidente do Saa-
esp, José Rubens Françoso.

Reservatório de água do Jardim Botânico 3

Reservatório de água do Jardim Botânico 2
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CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E), cozinha america-
na, sala, área de serviço, garagem e portão eletrônico. R$

250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Térreo - 2 dorm.,
w.c. social, sala para 2 ambientes  com sacada, cozinha
,área de serviço, estacionamento, portão eletrônico. R$

380.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jantar, sala de tv
e sala para lanchar, ambas com magnifica vista, lavabo,

cozinha, área de serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira e quintal. R$

590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm. (1 suíte), w.c.
social, sala, copa, cozinha, área de serviço, varanda, abrigo
para 2 carros cobertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e piscina + quintal. R$

510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de
estar, copa, cozinha, abrigo (1) + 1 quarto e cozinha exter-

nos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA JD.PORANGABA:  2 suites, w.c. social, ampla sala
para de ambientes, cozinha americana, área de serviço,
abrigo para 2 carros, quarto e banheiro externo, pequena

piscina. R$ 550.000,00 (M.)

SHOPPING VILA RODRIGUES: LOJAS COMERCIAIS,
TÉRREAS E PISO SUPERIOR - IDEAL PARA RENDA - R$

200.000,00 CADA LOJA

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3 frentes -

R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$ 120.000,00 (D)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)

Terreno Comercial: 450m2, declive. R$ 180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -

R$ 130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)

TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MURETA E CAL-
ÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)

TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE -
R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residên-

cia de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c.
social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozinha
com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churras-
queira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para

caseiro e quarto de ferramentas. R$ 795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa semi nova com
2 dorm. ( 1 suíte com hidro massagem), w.c. social,  sala
de estar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira, pisci-

na, pomar, galinheiro, lago com peixes, c. futebol, etc.
R$ 730.000,0 ( M)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  LOTES PLANOS,
LOCAL ALTO - 5.000M2 - R$ 200.000,00 - (v)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR
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Receita estimada de São Pedro
em 2024 é de R$ 231,8 milhões
Números foram apresentados em audiência pública na Secretaria do Turismo
no dia 25, incluindo os Poderes Executivo, Legislativo e Saaesp (autarquia)

A receita estimada para o
município de São Pedro em
2024 é de R$ 231,8 milhões, va-
lor que inclui números da Pre-
feitura, Saaesp (Serviço Autôno-
mo de Água e Esgoto de São
Pedro) e Câmara Municipal.  Os
dados foram apresentados na
audiência pública sobre a LOA
(Lei Orçamentária Anual), rea-
lizada dia 25, na Secretaria de
Turismo. O mesmo valor é a pre-
visão de despesas para o próxi-
mo ano. Entre as despesas esti-
madas, o total destinado aos
projetos é de R$ 21,3 milhões.
Nesta  re lação  estão  obras
como reforma do prédio da
Delegac ia ,  Co n s t r u ção  de
C e n t r o  d e  E s p e c i a l i d a d e s
Odontológicas, pavimentação
em bairros, construção de pra-
ças, construção de piscina mu-
nicipal, renovação  da frota
municipal, implantação e exten-
são de redes coletoras de es-
goto, reforma do prédio da
Umis, entre outros.

As estimativas também indi-
cam aplicação, no próximo ano, de
R$ 76,9 milhões na educação e
R$59,6 milhões para as áreas de
saúde e desenvolvimento  social.
Para a Câmara Municipal, o repas-
se estimado é de R$ 3,6 milhões e
para o Saaesp, R$ 18 milhões.

Encontro foi dia 25, na Secretaria de Turismo

Acompanharam a audiência
pública, apresentada por Adriana
Amado, da Coordenadoria de Pro-
jetos, pela contadora Maria Alice

Machado e assessora contábil Cân-
dida Briense, os vereadores Du
Sorocaba e Luciano Mazzonetto,
além do presidente do Conseg (Con-

selho Comunitário de Segurança),
Aguinaldo Dalmaso. A proposta
elaborada pelo Executivo segue
para avaliação dos vereadores.

Divulgação
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VENDO CASA
2 dorm, sa la,  coz,  banh,  lavander ia,  varan-
da,  fundo 1dorm e coz,  bai r ro Palu, terreno

590 m2 área construída 153 m2 tratar:
(19)  9.9862.4594

BRUNA HELENA - Sou cuidadora de idoso
há 12 anos,estou cursando técnico de en-
fermagem, tenho curso auxiliar de farmácia
e estou disponível para plantões noturno e
acompanhante hospitalar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 99.000,00, aceita veículo na
troca. Rua João Gimenes, Jar-
dim das Flores, ao lado do 373.
Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2)
no pé da serra, a 3 km da ci-
dade, com água de nascente,
córrego e energia na porta. Re-
gistrado com georreferencia-
mento. R$ 599 mil. Contato
Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA
EM PIRACICABA POR SÃO
PEDRO  – Com sala ampla
dois quartos uma cozinha ba-
nheiro garagem para dois car-
ros quintal no fundo um quarto
e um banheiro tratar no telefo-
ne (19)99862-4594
-------------------------------------------

VENDO SÍTIO 2 alqueires
(51.000 m2) em São Pedro, a 3
km da cidade, água de nascen-
te, córrego e energia na porta.
Registrado com georreferenci-
amento. R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 99998-8701.

-------------------------------------------
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos modelos
e tamanhos tratar (19)9742-6325.
-------------------------------------------
VENDO
Fiesta Sedan 2005 1.6 Flex 4 por-
tas  Direção hidráulica,  vidros e tra-
vas elétricas nas 4 portas , porta
malas elétricos, retrovisor elétricos,
rodas de liga leve,  pneus semi novos.
Contato (19) 9.9736-0492 Leandro
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26

FALECIMENTOS
SR. JOSE SEBASTIÃO fale-
ceu dia 23/09/2023, na cidade
de Aguas de São Pedro/SP,
contava 90 anos, filho dos fi-
nados Sr. Sebastião Inacio e
da Sra. Maria do Carmo, era
viúvo da Sra. Benina Bispo
Sebastião; deixa os filhos: Ruth
Bispo Sebastião e Rubens Bis-
po Sebastião. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e ami-
gos. Sepultamento dia 24/09/
2023 às 13h00 do Velório Mu-
nicipal de São Pedro, para o
Cemitério Parque São Pedro.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE CARLOS FERRA-
REZE faleceu dia 24/09/
2023, na cidade de Piraci-
caba, contava 82 anos, filho
dos finados Sr. Eugenio Ferra-
reze e da Sra. Antonieta Per-
rone, era casado com a Sra.
Vera Lucia Rodrigues Alves

Computador I5 segunda geração- Fonte 200w - Hd 500gb - Placa mae
h61 - 4gb memoria ram - Monitor 19 polegadas  - Mouse e teclado

Telefone: (19) 99927-9969

VENDE-SE - R$ 800,00

Ferrareze. Deixa filhos, demais
familiares e amigos. Sepulta-
mento dia 24/09/2023 às 16h00
do Velório Municipal de São
Pedro/SP, para o Cemitério
Parque de São Pedro. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ENELITA HELENA GO-
MES DE OLIVEIRA faleceu dia
24/09/2023, na cidade de São
Pedro/SP, contava 74 anos, fi-
lha do Sr. Oto Caetano Gomes
e da Sra. Maria Porti Gomes,
era casada com o Sr. José
Wanderley de Oliveira. Deixa
as filhas: Angelica e Angela,
netos, demais familiares e
amigos. Sepultamento dia 25/
09/2023, às 10h00 no Cemité-
rio Municipal da Saudade da
cidade de São Pedro/SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.
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FALECIMENTOS
SRA. ANA APARECIDA BRA-
GA GOMES DE LIMA faleceu
no dia 23/09 na cidade de Tor-
rinha aos 67 anos de idade e
era viúva do Sr. Francisco Go-
mes de Lima. Era filha dos fi-
nados Sr. Ezio Braga e da Sra.
Tereza Barboza de Souza Bra-
ga. Deixa os filhos: Leandro
Aparecido Ribeiro e Alessan-
dro Ribeiro. Deixa netos, bis-
netos e demais parentes e
amigos. O seu corpo foi trans-
ladado para a cidade de Santa
Maria da Serra e o seu sepul-
tamento deu se dia 24/09 ás
09:00 h saindo a urna mortuá-
ria do Velório Municipal de
Santa Maria da Serra seguin-
do para o Cemitério da mes-
ma localidade onde foi inuma-
da em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. JOSÉ FLORIANO DA SIL-
VA faleceu no dia 24/09 na ci-
dade de Charqueada aos 78
anos de idade e era casado
com a Sra. Alice Derovil de
Souza Silva.Era filho dos fina-
dos Sr. Antonio Floriano da
Silva e da Sra. Pucina Joaqui-
na da Conceição. Deixa os fi-
lhos: Adilson Floriano da Sil-
va, Quiterio Floriano da Silva,
Valdemir Floriano da Silva,
Valdemar Floriano da Silva,
Cicero Floriano da Silva e Cleo-
nice Floriana da Silva. Deixa
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu se dia
24/09 saindo o féretro ás
16:30h do Velório Municipal de
Charqueada seguindo para o
Cemitério da mesma localida-
de onde foi inumado em jazigo
da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS.

SR. FRANCISCO DE OLIVEI-
RA FILHO faleceu no dia 24/
09 na cidade de Piracicaba,
aos 69 anos de idade e era
casado com a Sra. Leosina
Maria dos Santos. Era filho do
Sr. Francisco de Oliveira e da
Sra. Eulalia Felicia de Olivei-
ra, falecidos. Deixa o filho:
Marcos Vinicius Santos de
Oliveira casado com Jessica
Fonseca de Oliveira. Deixa
demais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de São Pedro e sua
Cremação deu se dia 25/09 ás
15:00h saindo a urna mortuá-
ria do Velório Memorial Bom
Jesus –Sala 1 seguindo para
o Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba. Esta
sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNE-
RAIS

SRA. VERA APARECIDA
DE ALMEIDA LEITE faleceu
no dia 26/09 na cidade de
Piracicaba, aos 47 anos de
idade. Era filha dos finados
Sr. Raul de Almeida Leite e
da Sra. Maria Benedita Pris-
co de Almeida Leite. Deixa
os f i lhos: Gi lson Tarci lo
Gonçalves; Tarcisio Gonçal-
ves Junior; Taniele Juliana
Gonçalves casada com Car-
los Bernardo da Silva. Dei-
xa ainda netos e demais fa-
miliares. O seu sepultamen-
to deu se dia 27/09 saindo
o féretro ás 17:00h do Veló-
rio Municipal de Charquea-
da seguindo para o Cemité-
rio da mesma localidade
onde foi inumado em jazigo
da família. À família e ami-
gos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO

98166-578398166-578398166-578398166-578398166-5783

Esta publicação custou R$ 858,00 aos cofres públicos

BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ARSEBÍADES QUIOZINE
faleceu no dia 26/09 na cidade
de São Pedro, aos 82 anos e
era casado com a Sra. Laudu-
vina Chaves Quiozine.Era filho
dos finados Sr. Adelino Quio-
zine e da Sra. Olivia Mantova-
ni Quiozine. Deixa os filhos:
Maria de Fatima Quiozine e
Marcia da Glória
Quiozine.Deixa netos e de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu se dia 27/
09 saindo o féretro ás 13:00 h
do Velório Memorial Bom Je-
sus –Sala 1 seguindo para o
Cemitério Parque São Pedro
onde foi inumado em jazigo da
família. Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SR.EDNEI ANTONIO POLLO
faleceu no dia 27/09 na cidade
de Piracicaba, aos 59 anos e
era casado com a Sra.Claudia
Briense Jorge Pollo.Era filho do
Sr.José Pollo e da finada
Sra.Yolanda Melink Pollo. Dei-
xa os filhos: Maharishy Kauê
da Fonseca Pollo, Breno Jor-
ge Pollo, Bruno Jorge Pollo,
Livia Jorge Pollo e Enzo Jorge
Pollo.Deixa irmãs,
sobrinhos,demais parentes e
amigos. O seu corpo foi trans-
ladado para a cidade de São
Pedro e o seu sepultamento
deu se dia 28/09 saindo o fé-
retro ás 15:00 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 1
seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal de São Pedro onde foi
inumado em jazigo da família
.Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os
familiares. À família e amigos

enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

SRA. APARECIDA LOPES
ARRUDA faleceu no dia 27/09
na cidade de São Pedro, con-
tava 77 anos de idade e era vi-
úva do Sr. Ademur Antonio
Arruda.Era filha dos finados Sr.
João Lopes Filho e da Sra.
Ermelinda Veronezi.Deixa os
filhos: Adriana Aparecida Arru-
da, Antonio Amauri Arruda e
Adelaine Andreza Arruda.Deixa
netos e demais parentes. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de Charqueada e o
seu sepultamento deu se dia
28/09 saindo o féretro ás 15:00
h do Velório Memorial Bom
Jesus – Sala 2 seguindo para
o Cemitério Municipal de Char-
queada onde foi inumada em
jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SRA.SONIA APARECIDA
HILDEBRAND faleceu no dia
28/09 na cidade de Piraci-
caba aos 59 anos de idade e
era filha dos finados Sr.Roberto
Hildebrand e da Sra.Nair Ma-
ria Vicente.Deixa os filhos:
Luis Ricardo Bragaia , Pau-
lo Roberto Bragaia e Dani-
e la  Aparec ida  Braga ia .
Deixa netos ,demais pa-
rentes e amigos. O seu
corpo foi transladado para
a cidade de São Pedro e
o seu sepu l tamento  deu
se d ia  28 /09  ás  16 :00  h
no  Cemi té r io  Municipal
de São Pedro onde foi inu-
mada em jazigo da famí-
lia. À família e amigos en-
lu tados os sent imentos
de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969
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São Pedro marca presença
em evento estadual
Associação reúne mais de 200 prefeitos de todo Estado de São Paulo para
debater temas de grande relevância nacional, como a reforma tributária

Unir as forças, atuar coletiva-
mente para ter sucesso nos negóci-
os, conhecendo as vantagens de
empreender em conjunto. Esta é a
missão da AMPPESP (Associação
de Municípios de Pequeno Porte do
Estado de São Paulo), que promo-
ve, até hoje (30), o AMPPESP Fo-
menta 2023.

Realizado no Centro de Con-
venções de Águas de São Pedro, o
evento reúne mais de 200 prefeitos
de todo o Estado de São Paulo para
debater temas de grande relevân-
cia nacional, como a reforma tri-
butária, a inovação na educação e
a economia criativa.

O objetivo é trazer para perto
dos prefeitos dos municípios de
pequeno porte, com população de
até 50 mil habitantes, as ferramen-
tas que os governos federal e esta-
dual disponibilizam para o desen-
volvimento dessas cidades. "O ob-
jetivo do AMPPESP Fomenta é ser

um grande polo de networking en-
tre os poderes públicos (Federal,
Estadual e Municipais), Executivo,
Legislativo e Judiciário, caminhan-
do juntos e em harmonia rumo ao
futuro", disse o presidente da AM-
PPESP, José Adinan Ortolan, tam-
bém prefeito de Cordeirópolis. "Os
municípios de pequeno porte care-
cem de mais verbas de custeio e
recursos federais e estaduais para
a manutenção de políticas públi-
cas", acrescentou.

O município de São Pedro tam-
bém foi representado no evento. O
prefeito Thiago Silva esteve acom-
panhado dos secretários de Saúde
e Desenvolvimento Social, Leandro
Carneiro Sanches; de Turismo,
Ronaldo Gasparelo; e de Educação,
Samanta Bontorim.

"Entre os 645 municípios de
São Paulo, 500 deles são de peque-
no porte. Isso reforça a necessida-
de de atuarmos de forma conjun-

ta, visando sempre melhorias e
mais desenvolvimento para a re-
gião e, assim, fazer a roda da eco-
nomia girar", afirmou o prefeito
Thiago Silva.

"Nos corredores do evento fo-
mos muito abordados por autori-
dades públicas, profissionais que
são referência em suas áreas de
atuação, que oferecem às equipes
municipais conhecimento atualiza-
do e novas técnicas de gestão para
aprimorar os trabalhos cotidianos,
além de representantes da ini-
ciativa privada, trazendo novi-
dades do mercado em produtos
e serviços destinados ao poder
público", acrescentou.

AUTORIDADES – Entre
as autoridades públicas presen-
tes na solenidade de abertura
do evento, além do prefeito an-
fitrião, João Victor Barboza, de
Águas de São Pedro, marcaram
presença no AMPPESP Fomen-
ta também o senador da Repú-
blica, Marcos Pontes; o vice-go-
vernador de São Paulo, Felício
Ramuth; o secretário estadual
de Saúde, Eleuses Paiva; o ge-
rente de Assuntos Federativos
da Presidência da República,
Mangorani Marcos Vieira; o
deputado estadual, Helinho Za-
natta e o deputado estadual,
Alex de Madureira.

Prefeito Thiago Silva, deputado estadual Helinho Zanatta, senador
Marcos Pontes e  Diego Heron, prefeito de Ipeúna

Prefeito de São Pedro, Thiago Silva, vice-governador Felício Ramuth, Die-
go Heron, prefeito de Ipeúna, e presidente da AMPPESP, Adinan Ortolan

Divulgação
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Prefeitura lança "Papa
Galhos" para trituração

A Prefeitura de São Pedro lan-
çou na terça-feira, 26, o novo Pro-
grama Ambiental, o Papa Galhos. O
programa tem como objetivo promo-
ver a trituração de galhos e folhas,
contribuindo para a preservação do
meio ambiente, uma vez que serão
oferecidos pontos de entrega volun-
tária de resíduos vegetais.

O novo triturador de galhos,
adquirido pela Prefeitura em 2022,
será operado às terças e quintas-
feiras no bairro Alpes das Águas
(Nascente Jamil - Av. Camélia Bor-
ges) e às quartas-feiras no bairro
Capim Fino (Rua Cuba), com ho-
rário de funcionamento das 8h às
11h30 e 13h às 15h30.

A iniciativa permitirá que os
munícipes descartem até 1m³ de
folhas e galhos com até 18cm de
diâmetro por semana em um local
adequado com garantia de proces-
samento desse material. Os profis-
sionais de jardinagem que partici-
param da capacitação oferecida
pela Coordenadoria de Meio Am-
biente poderão descartar até 2m³
de galhos e folhas por dia ao apre-
sentar a carteirinha. Ressalta-se a
importância de seguir as diretrizes
do programa e respeitar as restri-
ções de descarte para garantir seu
sucesso a longo prazo.

Além de promover a gestão
sustentável de resíduos verdes, a
ação também vai beneficiar a po-
pulação a partir da entrega do
material triturado, que pode ser
usado na produção de compos-
to orgânico de alta qualidade,

além de ser usado para melhorar a
qualidade do solo em jardins, par-
ques e áreas agrícolas, aumentan-
do a fertilidade do solo e redu-
zindo a necessidade de fertilizan-
tes químicos. Os munícipes interes-
sados em ter mais informações so-
bre o programa Papa Galhos, lo-
cais de operação e as regras de des-
carte, podem entrar em contato
com a Coordenadoria de Meio
Ambiente por meio do telefone
(19) 3481-9260 ou mídias soci-
ais @meioambeientesaopedro.

REGRAS PARA
O DESCARTE :
É preciso levar os resíduos vegetais
organizados por grupos - folhas e
aparas de grama; galhos médios e
finos (até 18cm); galhos grossos.
Jardineiros habilitados deverão apre-
sentar carteirinha na entrega.
Respeitar o espaço de recebimento.
Munícipes poderão levar até 1m³
por semana.
Jardineiros poderão levar até 2m³
por dia.

Triturador de galhos vai operar nos bairros
Alpes das Águas e Capim Fino

São Pedro FC
no Campeonato

Paulista Cup
Estreando em competi-

ções nas categorias Sub-15 e
Sub-20, a equipe do São Pe-
dro FC busca ganhar experi-
ência para desenvolver atle-
tas e ganhar maior projeção
no interior do estado.

“O objetivo principal des-
sa etapa é estabelecer quais as
necessidades e conhecer me-
lhor o nível dos demais parti-
cipantes.”, comentou Augus-
to de Paula, um dos respon-

sáveis pelo projeto.
Serão 4 jogos da catego-

ria Sub15 e 6 jogos da cate-
goria Sub-20 pela fase de
grupos, se classificando os 2
melhores de cada grupo para
a próxima fase. Boa sorte!

O projeto social e espor-
tivo São Pedro FC recebe o
apoio da Prefeitura Munici-
pal,  da Coordenadoria de
Esportes & Lazer e da empre-
sa Expresso Fibra Óptica.
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A saúde cardiovascular das
mulheres precisa de cuidados
O diagnóstico precoce e o tratamento adequado dessas doenças
são essenciais para a redução da mortalidade e da morbidade

As doenças cardiovasculares,
que tradicionalmente preocupam
aos homens, já são hoje responsá-
veis por 35% dos óbitos femininos
no mundo. No Brasil, elas respon-
dem por 28% das mortes entre
mulheres. Em 2019, o DataSUS re-
velou que as doenças do aparelho
circulatório foram a principal cau-
sa de mortalidade feminina no
Brasil, superior inclusive à soma
de todos os tipos de câncer, o que
representa mais de 170 mil óbi-
tos por ano no país. Por isso, a im-
portância de alertar sobre o tema
no Dia Mundial do Coração, cele-
brado em 29 de setembro.

"O cenário preocupa, pois o
número de casos vem aumentan-
do, principalmente entre mulheres
jovens e de meia-idade. Um quadro
que é possível reverter porque já
sabemos que 80% dessas doenças
podem ser evitáveis com estilo de
vida saudável e acompanhamento
médico adequado", explica a cardi-
ologista do Sabin Diagnóstico e Saú-
de, Carla Janice Baister Lantieri.

"Sempre se acreditou que os
riscos de doenças cardiovasculares
eram os mesmos para homens e
mulheres, hoje já sabemos que exis-
tem riscos específicos relacionados
ao gênero feminino e por isso preci-
samos chamar atenção para o
tema", destaca a médica. Em 2022,
o Departamento de Cardiologia da
Mulher da Sociedade Brasileira de
Cardiologia (SBC) publicou pela pri-
meira vez o Posicionamento sobre
Saúde Cardiovascular nas Mulhe-
res, intitulado "Carta às Mulheres".

Além dos fatores clássicos,
como sedentarismo, obesidade, es-
tresse, tabagismo, dislipidemia, hi-
pertensão arterial, diabetes e quali-
dade ruim do sono, que atingem
homens e mulheres, existem os fa-
tores de riscos inerentes ao gênero
feminino e pouco associados às do-
enças cardiovasculares. "Em cada
momento da vida da mulher há ris-

Dia Mundial do Coração é celebrado no dia 29 de setembro.

cos específicos a saúde cardiovas-
cular. A gravidez é um momento
de alteração importante dos níveis
hormonais com propensão ao apa-
recimento da hipertensão arterial
gestacional, que pode evoluir para
a hipertensão sistêmica pós gesta-
ção. No pós-parto, há alterações
glicêmicas e dificuldade para re-
dução do peso. Na menopausa,
temos a perda do fator protetor
do estrogênio, quando o sistema
fica mais vulnerável a sofrer um
infarto do miocárdio", explica Lan-
tieri. Segundo ela, os fatores de ris-
co relacionados ao sexo ainda in-
cluem síndrome dos ovários poli-
císticos, uso de contraceptivo hor-
monal e terapia de reposição hor-
monal na menopausa.

Para além dos fatores de ris-
co clássicos e os específicos, o Posi-
cionamento sobre Saúde Cardio-

vascular nas Mulheres, traz ainda
os chamados fatores sub reconhe-
cidos, como depressão e ansieda-
de, falta de acesso aos sistemas de
saúde, estresse crônico, tratamen-
to oncológico, além de abuso e vio-
lência, discriminação racial e ori-
entação sexual, como fatores rela-
cionados ao aumento do risco de
desenvolvimento de doenças car-
diovasculares em mulheres.

"Há uma distorção da ideia de
que mulheres se cuidam mais e vão
ao médico mais vezes. Isso aconte-
ce quando falamos em saúde re-
produtiva, mas não quando fala-
mos das doenças do coração. É pre-
ciso olhar para a saúde da mulher
de forma integral e individualiza-
da para que se crie uma rotina de
cuidados preventivos que incluam
também os riscos que impactam
em sua saúde cardiovascular ao

longo da vida", completa Carla. Um
outro aspecto importante da ques-
tão é que a sintomatologia das do-
enças cardiovasculares em mulhe-
res pode ser diferente e com isso,
muitos sinais não são levados em
consideração ou muitas vezes são
negligenciados pela paciente e pelo
médico. "Desconforto epigástrico, que
ocorre na chamada 'boca do estôma-
go, logo abaixo do tórax, fadiga e pal-
pitações podem ser sintomas inici-
ais, mas acabam sendo relaciona-
dos a ansiedade, por exemplo, e
atrasam o início do tratamento cor-
reto", destaca a médica. O diagnós-
tico precoce e o tratamento adequado
dessas doenças são essenciais para a
redução da mortalidade e da morbi-
dade. Por isso, é importante que as
mulheres sejam conscientizadas so-
bre os riscos e que busquem orien-
tação médica regularmente.

"Briga" Congresso-STF
é utopia. Não ocorrerá

O máximo queO máximo queO máximo queO máximo queO máximo que
poderá gerar é opoderá gerar é opoderá gerar é opoderá gerar é opoderá gerar é o
reequilíbrio dareequilíbrio dareequilíbrio dareequilíbrio dareequilíbrio da
ação dos Poderesação dos Poderesação dos Poderesação dos Poderesação dos Poderes
em busca doem busca doem busca doem busca doem busca do
EstadoEstadoEstadoEstadoEstado
harmônicoharmônicoharmônicoharmônicoharmônico

Dirceu Cardoso Gonçalves

Especula-se a possibilidade de
confronto entre o Supremo Tribu-
nal Federal - que rejeitou o marco
temporal para demarcação de ter-
ras indígenas - e o Congresso Naci-
onal, onde a Câmara dos Deputa-
dos já havia aprovado a medida
em votação de maio, e o Senado
a validou na votação de ontem
(27/09). O tema é polêmico por-
que coloca em oposição os inte-
resses das comunidades indíge-
nas e do agronegócio que, confor-
me evoluir o processo, poderá ter
de desocupar extensas áreas onde
já instalou seus negócios. Não é
crível que o quadro possa gerar a
discórdia entre os poderes ins-
titucionais, que são órgãos d e
Estado e, como tal, não se su-
bordinam a conceitos pessoais.

É entendimento genérico que
os Poderes da República (artigo 2º
CF) têm prerrogativas a cumprir,
seus integrantes as conhecem, in-
clusive os limites, não havendo a
menor chance de confronto. Oriun-
dos do mesmo texto - a Constitui-
ção - Legislativo, Executivo e Judi-
ciário, além de harmônicos e inde-
pendentes trazem intrinsecamente
a tarefa de atuar complementar-
mente pela paz e desenvolvimento
do País e bem-estar dos diferentes
segmentos da Sociedade. Índios e
produtores, diretamente envolvi-
dos (e insuflados politicamente)
podem até chegar ao confronto,
que não é bom para nenhuma das
partes e nem para a Nação. Mas
isso jamais acontecerá com os Po-
deres da República que, com sua
força e discernimento de seus mem-
bros, têm tudo para fazer o pêndu-
lo da sociedade atingir o ponto de
equilíbrio e beneficiar a todos da
melhor maneira.

Temos a certeza de que, ofici-
almente ou por iniciativas de seus
membros, o Legislativo e o Judici-
ário vão dirimir as dúvidas que
pairam sobre o tema e, inclusive,
quanto à responsabilidade de cada
um e, chegarão ao ponto onde as
leis e os pronunciamentos judiciais
possam melhor servir os envolvi-
dos sem a ocorrência de desinteli-
gências. Os índios precisam ter ga-
rantido o seu espaço, mas ele não
pode ser ilimitado a ponto de elimi-
nar as atividades de outros seg-
mentos também instalados no ter-
ritório nacional. O Poder e o Dever
Institucionais, lastreados na Cons-

tituição, têm a força suficiente para
buscar, encontrar e sustentar as
soluções mais vantajosas à Nação.
É assim que titulares do Executivo,
Parlamentares e Ministros das al-
tas cortes devem agir para cum-
prir as finalidades de seus postos.

Em escritos anteriores, critica-
mos a excessiva judicialização da
política, que levou para as barras
dos tribunais questões que deveri-
am ter sido resolvidas no Legislati-
vo ou no Executivo. Interesses po-
líticos subalternos, invocados por
perdedores, levaram aos tribunais
questões que não necessitava da
modulação jurídica. Houve mo-
mentos em que o Legislativo, prin-
cipalmente, foi omisso e, com isso,
ensejou a invasão de suas prerro-
gativas pelos outros dois Poderes.
Agora, quando deputados e sena-
dores não se furtam às suas res-
ponsabilidades de decidir sobre ter-
ras indígenas, não há motivo para
acreditar em confronto institucio-
nal. Essa atitude identifica o cumpri-
mento da obrigação gerada pelo man-
dato e o máximo que poderá gerar é
o reequilíbrio da ação dos Poderes
em busca do Estado harmônico
previsto pelos constituintes.

É preciso compreender que os
membros do Legislativo e do Exe-
cutivo assumem seus postos medi-
ante eleição. E os do Judiciário
são nomeados por concurso ou
indicação e sabatina do Senado,
que só admitem profissionais de
alto  nível para as poucas vagas
disponíveis. Pensar que esses
senhores e senhoras - que che-
garam onde estão mediante
uma longa e árdua trajetória
poderão se dar ao luxo de "bri-
gar", é desconfiar das institui-
ções e do País. Não acontecerá,
com toda certeza...

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br
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Torneio no São Dimas teve
participação de 16 equipes

O Torneio da Comunidade re-
alizado no São Dimas com apoio
da Prefeitura de São Pedro, por
meio da Coordenadoria de Esportes
e Lazer, já tem seus campeões:  Hei-
nekeson ficou em primeiro lugar; Ár-
vore foi o vice-campeão e R.B Favela
garantiu o terceiro lugar. As partidas

aconteceram em dois fins de semana,
com a participação de 16 equipes. Tam-
bém participaram da competição de fu-
tebol os times Adega Kibarto, Mizu,
Morcegos, RDA, All Black, Árvore,
Baby Shark, Farias, Meninos da
Vila, Barba de Bode 1, Barba de
Bode 2, Comunidade e BDC.

AcumularAcumularAcumularAcumularAcumular
conhecimento nãoconhecimento nãoconhecimento nãoconhecimento nãoconhecimento não
basta; é precisobasta; é precisobasta; é precisobasta; é precisobasta; é preciso
saber aplicá-lo emsaber aplicá-lo emsaber aplicá-lo emsaber aplicá-lo emsaber aplicá-lo em
nosso dia-a-dianosso dia-a-dianosso dia-a-dianosso dia-a-dianosso dia-a-dia
em busca deem busca deem busca deem busca deem busca de
nossa felicidadenossa felicidadenossa felicidadenossa felicidadenossa felicidade

Doze mandamentos para a vida
real que os livros não ensinam

Samuel Hanan

Existem muitas lições
que não estão nos livros.
Há coisas que só apren-
demos com o tempo. A
experiência de vida é,
muitas vezes, o melhor
de todos os mestres.

Quem já  viveu
bastante também já
errou muitas vezes. O erro faz
parte da natureza humana.
Entretanto, o que nos faz mais
fortes e melhores é a capaci-
dade de aprender com os equí-
vocos.

Acumular conhecimento
não basta. É preciso saber apli-
cá-lo em nosso dia-a-dia em bus-
ca de nossa felicidade. É necessá-
rio ser honesto em qualquer cir-
cunstância, manter-se ético, cultu-
ar a verdade e praticar a justiça, a
humildade e a solidariedade.

Ao longo da vida – e lá se vão
algumas décadas – elaborei para
minha própria conduta profissio-
nal um rol de 12 mandamentos que
muito me ajudaram e que me per-
mito compartilhar. São eles:

1 – Nunca perca a liqui-
dez. Patrimônio perdido e lu-
cros escassos podem ser re-
cuperados, mas a falta de li-
quidez tem efeito devastador,
inclusive sobre o patrimônio;

2 – Ninguém aprende pela
boca. O aprendizado nos chega
pelos olhos e pelos ouvidos;

3 – Muito cuidado com o que
se fala. Anatomicamente, o homem
não foi feito para falar em dema-

sia. Na dúvida, ponha
em prática a teoria do
espelho, pondo-se na
frente de um. Ele vai re-
fletir dois olhos, duas
narinas, dois ouvidos,
duas pernas, dois bra-
ços e apenas uma boca;

4 – Tenha o com-
promisso que quiser,
menos um: com seus

erros. É preciso saber dizer: “er-
rei”. Esconder ou defender os pró-
prios significa a certeza de repeti-
los; reconhecê-los é o melhor ca-
minho para aprender com eles;

5 – Divida os méritos. Seja ge-
neroso nos elogios dirigidos aos
membros de sua equipe. Valorize o
“nós” e, na medida do possível, evite
o “eu”. Ninguém conquista nada
sozinho. Valorize quem está ao seu
lado, contribuindo para o sucesso;

6 – Seja extremamente cui-
dadoso e criterioso na aceitação
de convites para o comparecimen-
to em palestras, conferências e
eventos do gênero. Sobretudo se
houver a presença e/ou coorde-
nação de notáveis renomados por-
que eles dificilmente falarão o que
realmente pensam, mas sim o que
querem que você faça e adote;

7 – Tenha cuidado redobra-
do com as expansões do seu ne-
gócio. A euforia leva a endivida-
mentos e provoca mais quebra-
deiras do que as crises de de-
manda de mercado e de margens
de lucro, estas sempre passagei-
ras. Otimismo não faz mal, po-
rém deve vir sempre acompa-
nhado de muito planejamento;

8 – Administrar ou comandar
um negócio é, sobretudo, se anteci-
par ou antever os prováveis even-
tos futuros, sejam eles positivos ou
negativos. Sempre é melhor prever
do que prover. Prever: antecipar,
planejar, buscar alternativas. Pro-
ver: necessidade de suprir, neces-
sidade de se endividar; espécie de
pronto-socorro ou UTI, do qual
nunca se sabe se conseguirá sair.

9 – Talento e genialidade são
importantes, é claro. Entretanto,
não se pode contar indefinida-
mente e apenas com isso. A cons-
tância e a disciplina prolongam a
vida das empresas sem a depen-
dência de lampejos. No mundo
dos negócios, austeridade traz re-
sultados muito mais efetivos – e
duradouros - que oba-oba.

10 – Não classifique as pes-
soas pelo que elas têm no bolso, e
sim pela capacidade de seus cére-
bros. Por meio dos estudos, o Ho-
mem adquire conhecimentos; por
meio dos conhecimentos, adqui-
re saber e, por meio do saber, con-
quista o que há de mais nobre na
humanidade: a liberdade;

11 – Reuniões muito longas
tendem a ser pouco produtivas. As
reuniões devem ser bem planeja-

das, objetivas e propositivas. O ide-
al é que, para elas, sejam convoca-
dos integrantes de dois níveis hie-
rárquicos, como superintendentes
e diretores ou diretores e gerentes.
Nessas ocasiões, adote como regra
pedir primeiramente a opinião da
pessoa de nível hierárquico inferi-
or, para depois ouvir a de cargo
imediatamente superior (evita a
inibição e reduz contribuição)

12 – A utilização de verbos
no gerúndio é um veneno que
contamina o negócio ou a em-
presa. “Estudando”, “planejan-
do”, “terminando” e termos si-
milares denotam que não se tem
data para concluir qualquer ta-
refa ou projeto. Evite-os. Ao con-
trário, quando se diz “Isso esta-
rá pronto em 7 dias (ou 7 meses
ou 7 anos)”, está se colocando
um prazo para a conclusão. Não
por acaso, no termo “protelan-
do” o verbo está no gerúndio.

Nota: Esse não é propria-
mente um código de conduta,
mas um guia, elaborado com
base em muitos anos de experi-
ência corporativa e que pode ori-
entar ações e provocar reflexões
e mudanças de comportamento.
Serve para os negócios e pode ser
útil também para a vida pessoal.

———
Samuel Hanan, enge-
nheiro com especializa-
ção nas áreas de macro-
economia, administra-
ção de empresas e fi-
nanças, empresário, e
foi vice-governador do
Amazonas (1999-2002)
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Atividades da Semana da
Árvore reúnem 300 pessoas
Programação realizada de 18 a 23 de setembro incluiu trilhas guiadas,
plantio de árvores, palestra e outras atividades; uma saudação à Primavera

Trilhas guiadas nos Par-
ques Ernesto Baltieri e Marcelo
Golinelli, visita monitorada ao
Zoológico de Piracicaba, oficina
sobre Sistemas Agroflorestais e
plantio de árvores. Estas foram
algumas das atrações da Sema-
na da Árvore 2023, organizada
pela Prefeitura de São Pedro,
por meio da Coordenadoria de
Meio Ambiente e com participa-
ção de aproximadamente 300
pessoas no período de 18 a 23
de setembro.

O objetivo principal foi cons-
cientizar a população sobre a
importância das árvores com
atividades para diferentes per-
fis de público e celebrar o Dia da
Árvore, no dia 21 de setembro.

As visitas guiadas pelos
monitores da Educação Am-
biental da Coordenadoria de
Meio Ambiente ao Parque Er-
nesto Baltieri movimentaram
aproximadamente200 alunos
da rede municipal de ensino.
A visita permitiu aos alunos
contato com a arborização do
parque, além da confecção de
bombas de semente que serão
usadas para plantio.

Os alunos das escolas estadu-
ais José Abílio de Paula e ETEC
"Gustavo Teixeira" também foram
contemplados pela semana temáti-
ca. Eles participaram da trilha gui-
ada pela equipe da Coordenadoria
de Meio Ambiente e pela Fundação
Florestal no Parque "Marcelo Goli-

nelli". Na trilha, a arborização e ele-
mentos naturais do parque estão
entre os temas abordados com os
estudantes.

O plantio de árvores acon-
teceu nas escolas municipais do
ensino infantil e em proprieda-
de rural. Também houve doa-
ção de mudas de árvores para
interessados.

A visita monitorada ao Zo-
ológico Municipal de Piracica-
ba foi a ação realizada para os
moradores da Casa dos Velhi-
nhos de São Pedro e para o Gru-
po "Vaidosos". A atividade in-
tegrou do 3°Encontro do Proje-
to Bacia Caipira, que reuniu ido-
sos de outras cidades da região.

O último dia de atividades foi

voltado para os Sistemas Agroflo-
restais (SAFs), com oficina apresen-
tada por Ana Clara Rocha, enge-
nheira agrônoma e líder da área
de P&D da Rizoma Agro. A oficina
abordou parte teórica e exercício
prático para instalação de SAF.

"A Semana da Árvore foi um
momento muito especial e enrique-
cedor de troca de saberes com dife-
rentes munícipes, desde crianças
até idosos. Esperamos ter propor-
cionado uma oportunidade de re-
fletir e se aproximar da natureza
de forma prazerosa e divertida, e
que essa reflexão se permaneça na
sociedade sem se restringir a datas
temáticas", disse Emily Sakurai,
analista de educação ambiental da
Coordenadoria de Meio Ambiente.

Trilha guiada Plantio em propriedade rural

Plantio de mudas nas escolas Oficina sobre Sistema Agroflorestal

Divulgação

Heinekeson, campeão

Árvore, vice campeão

RB Favela, terceiro lugar

Divulgação
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Mudança brusca de temperatura, poluição
e uso intenso de  aparelhos eletrônicos
podem causar olho seco e irritação ocular

A exposição prolongada a al-
tas temperaturas e baixa umidade
do ar, aliada à mudança abrupta
do clima, pode gerar um ambiente
hostil para a superfície ocular, afe-
tando não apenas o conforto visu-
al, mas também a funcionalidade
dos olhos. Outro fator que frequen-
temente passa despercebido tam-
bém causa impacto negativo: ambi-
entes internos com uso constante
de ar-condicionado, principalmen-
te em espaços corporativos. Esse
cenário é particularmente notório
nas cidades grandes, onde o clima
é propício a flutuações climáticas.

Dr. Pedro Antonio Nogueira
Filho, oftalmologista-chefe do Pron-
to Socorro do H.Olhos - Hospital de
Olhos, explica que a baixa umidade
do ar pode levar ao ressecamento
das membranas oculares, tornan-
do os olhos mais propensos a mi-
crorganismos, germes e até partí-
culas poluentes.

"A exposição prolongada a al-
tas temperaturas e baixa umidade
do ar, aliada à mudança abrupta
do clima, pode gerar um ambiente
hostil para a superfície ocular, afe-
tando não apenas o conforto visu-
al, mas também a funcionalidade
dos olhos. Outro fator que frequen-
temente passa despercebido tam-
bém causa impacto negativo: ambi-
entes internos com uso constante
de ar-condicionado, principalmen-
te em espaços corporativos. Esse
cenário é particularmente notório
nas cidades grandes, onde o clima
é propício a flutuações climáticas",
explica o médico. Pessoas que usam
lentes de contato devem redobrar a

atenção. O motivo? "Ambientes
internos com ar-condicionado e a
subsequente transição para o ca-
lor externo podem levar a uma
evaporação mais rápida do fil-
me lacrimal, resultando em
desconforto e ressecamento das
lentes. Da mesma forma, ao
entrar em locais aquecidos vin-
do de áreas frias, as lentes podem
embaçar momentaneamente, cau-
sando incômodo, coceira e irrita-
ção", explica Nogueira Filho.

Para amenizar os proble-
mas, o especialista alerta que os
usuários de lentes de contato
devem adotar precauções espe-
cíficas em face das variações
climáticas, como hidratação
constante, respeito ao tempo de

uso e limpeza adequada. Além
disso, ao entrar ou sair de locais
climatizados, pisque os olhos algu-
mas vezes para ajudar na lubrifi-
cação. Mas quem não usa lentes de
contatos também deve ficar aten-
to, já que há chances do surgimen-
to de olho seco, um problema que
afeta muitas pessoas, especialmen-
te aquelas que passam longas ho-
ras em frente a telas.

Os sintomas mais comuns da
síndrome do olho seco são: ardên-
cia, lacrimejamento, secura, olhos
vermelhos, sensação de areia nos
olhos e visão borrada no final
do dia. Nos casos mais graves,
a doença pode provocar desde
dor e dificuldade de abrir os
olhos em ambientes com muita

luz (fotofobia), até uma baixa
significativa da visão.

PREVENÇÃO - Assim como
o nosso organismo precisa de água
para manter a hidratação correta,
os olhos têm a mesma necessida-
de: hidratar os olhos regularmen-
te é uma maneira de prevenir os
sintomas de olho seco, especial-
mente nos meses mais secos do
ano. Fora isso, reduzir o tempo de
uso de celulares, tablets e compu-
tadores e fazer intervalos regula-
res durante o uso destas tecnologi-
as também pode prevenir o surgi-
mento dos sintomas do olho seco.
A prevenção também é muito im-
portante e deve incluir check-up
anual com oftalmologista, para
acompanhar a saúde dos olhos.
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Grupo reflete a adolescência e
suas particularidades nos palcos
Interpretada pela Companhia "Ornitorrincos Esquisitos", a peça "Escute Meu Reflexo" traz
uma contundente mensagem a adultos e adolescentes sobre período de transição

O córtex pré-frontal é a região
do cérebro responsável pela regu-
lação emocional e só atinge sua
completa maturidade por volta dos
25 anos de idade. Dessa forma
inusitada se inicia o espetáculo
"Escute Meu Reflexo", que mar-
ca a estreia ao público da Com-
panhia de Teatro "Ornitorrin-
cos Esquisitos", do município
de São Pedro. Realizada no úl-
timo sábado, 23, no Espaço Ar-
tístico "Clarice Zezza Matarazzo",
a peça fez parte da programação
da 70ª Semana Cultural Gustavo
Teixeira, promovida pela Prefeitu-
ra de São Pedro por meio da Coor-
denadoria de Cultura.

O roteiro tem nos dramas e
idiossincrasias da puberdade o seu
fio condutor. Contado, exposto e
escrito a 32 mãos, pelos 16 adoles-
centes da trupe, que trouxeram
suas opiniões, vivências e sugestões
para dentro do texto.

Com uma narrativa dramáti-
ca - e alguns lampejos de humor - e
repleta de simbolismos, a peça al-
terna diálogos e encenações típicas
desse conturbado período de tran-
sição entre a infância e a vida
adulta. A diferença - e aí reside
o grande mérito do espetáculo -
é que somente a trupe de adoles-
centes, de 12 a 15 anos, possui "lu-
gar de fala" no palco para expres-
sar todas as dores e delícias das
transformações físicas, emocionais,
cognitivas e sociais às quais são co-
tidianamente submetidos.

Aparentemente descabida, a
explanação logo no primeiro ato
sobre o funcionamento do córtex
cerebral apela à ciência - e aos pais
-  para que se amplie a compre-
ensão sobre o desenvolvimento
dos filhos, acalmando as expec-
tativas para que se lide da melhor
forma com as situações desafiado-
ras da adolescência.

"A peça, já em seu título (Es-
cute o Meu Reflexo), traz um grito
de alerta, um convite para os adul-
tos desobstruírem a escuta e se
olharem no espelho, lembrando que
um dia também foram adolescen-
tes", resume a atriz e diretora de
teatro, Mônica Cardoso, professo-
ra dos Ornitorrincos Esquisitos.

Responsável pelo roteiro final,
a atriz foi a única "não adolescen-
te" a pisar no palco. E, mesmo as-
sim, de maneira propositadamen-
te discreta. No canto do cenário,

sob um tênue fio de luz, a adulta
empunha uma jarra repleta de
água, entornando simbolicamente
o líquido no copo. Entre uma e ou-
tra cena de angústia e desassosse-
go, ela faz o copo com água trans-
bordar, culminando no ato final.

"O copo é como a gente se sen-
te tantas vezes", explica a atriz Pa-
olla Toniollo, de 15 anos, que inte-
gra a Companhia "Ornitorrincos
Esquisitos" desde seu início, em
abril de 2022. "O espelho é como a
gente se vê e como os outros veem
a gente", acrescenta ela, referindo-
se às diversas ocasiões nas quais
esse objeto também é simbólico e
cenograficamente utilizado.

"Toda essa 'bagunça arruma-
da' e essas metáforas chocam, fa-
zem as pessoas voltarem para casa
refletindo sobre o assunto", com-

plementa Catarina Figueiredo,
também de 15 anos.

No entanto, "Escute Meu Re-
flexo" não se limita a uma interlo-
cução entre gerações e traz em seu
roteiro, com a legitimidade de quem
possui lugar de fala, uma mensa-
gem de catarse, de adolescentes
para adolescentes. Tudo ao som de
uma trilha especialmente escolhi-
da: "Quase Sem Querer" (Legião
Urbana); "Máscara" (Pitty); "Me-
tamorfose Ambulante" (Raul Sei-
xas), com melodias e letras que ex-
pressam as angústias, dúvidas, in-
seguranças, os problemas de auto-
estima e a rebeldia típica da ado-
lescência. Em "Jealousy, jealousy"
(Inveja, Inveja), da cantora e com-
positora norte-americana Olívia
Rodrigo, uma narrativa visceral,
em primeira pessoa, de um adoles-

cente envolto em um turbilhão de
sentimentos.

O espetáculo também reservou
alguns momentos de interação e
descontração, com gargalhadas
perdidas na plateia diante de ex-
pressões típicas de adultos que, de
tão utilizadas em sermões e adver-
tências, se tornaram motivo de cha-
cota: "filha minha não faz isso";
"engole esse choro"; "você não é
todo mundo"; "em casa a gente
conversa"; "não fez mais que a obri-
gação"; "se eu achar, vou esfregar
na sua cara"; "quero ver quando
eu não estiver mais aqui"; "na mi-
nha época não era assim".

Com texto, direção e cenogra-
fia de Mônica Cardoso, "Escute
Meu Reflexo" contou com sono-
plastia e iluminação de Lucas Bar-
bosa.

Apresentação da peça Escute Meu Reflexo

Escute Meu Reflexo: grupo Ornittorincos Esquisitos

Divulgação

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

O mais importan- te ati-
vista inte-lectual do
mundo oferece neste li-
vro um aprofundado
exame das mudanças
do poder norte-ameri-
cano, as ameaças à de-
mocracia e o futuro da
ordem global. Meticulo-
samente documentado, Quem
manda no mundo? é um guia in-
dispensável para entender a situa-
ção internacional atual. Com cla-
reza e oferecendo diversos exem-
plos, Chomsky mostra como os Es-
tados Unidos continuam sendo a
voz mais forte, mesmo com a ascen-
são da Europa e da Ásia. O envolvi-
mento americano com China e as
sanções contra o Irã, os conflitos no
Iraque, Afeganistão e Israel/Pales-
tina, a relação com a América Lati-
na e África e o aquecimento global
são alguns dos pontos discutidos no
livro. Chomsky escreveu um posfá-
cio sobre a eleição de Donald
Trump, o referendo Brexit e a as-
censão dos partidos ultranaciona-
listas de extrema direita na Eu-
ropa. Sua conclusão é alarmante
e preocupante sobre o futuro do
mundo.

O título nos remete a uma per-
gunta com uma resposta bastante com-
plexa, porém mais uma vez Noam
Chomsky é brilhante em nos respon-
der em diversos de seus artigos que
novamente se tornaram um livro. Nos
mostra como os EUA após a Segunda
Guerra Mundial se tornaram a nação
mais influente econômica e politicamen-
te no mundo, demonstrando também
como os interesses nacionais são con-
fundidos com os interesses das con-
centrações internas de poder dentro
dos Estados, sendo os principais influ-
enciadores os grandes conglomerados
multinacionais e gigantescas institui-

ções financeiras que for-
mam verdadeiras "castas"
coorporativas no cenário
mundial e dentro dos paí-
ses, que fomentam o au-
mento da desigualdade
nas sociedades. Sobre os
acordos de livre comércio,
somos apresentados aos
seus reais interesses que
destoam totalmente da
sua propaganda de livre

mercado, pois são moldados para pro-
teger os interesses dos bilionários in-
vestidores, acima dos interesses da
grande maioria da população dos paí-
ses, enfraquecendo a classe trabalha-
dora, criminalizando movimentos so-
ciais, e colocando o grande público ape-
nas como espectadores de todo proces-
so, pervertendo a real democracia.
Outro ponto amplamente discutido é
como os EUA tem utilizado seu pode-
rio bélico para ter acesso irrestrito aos
mercados globais, mesmo que para isso
tenha disseminado guerras, patrocina-
do ou participado de intervenções mili-
tares cruéis em diversas nações, citan-
do exemplos na América Latina, Ásia,
Oriente Médio, África... sendo assim
participantes dos piores históricos de
desrespeito aos direitos humanos atra-
vés das últimas décadas, preferindo
soluções violentas à soluções diplomá-
ticas e humanitárias. Ainda é impor-
tante citar os grandes perigos para o
futuro da humanidade, sendo a ame-
aça das armas nucleares e a mudança
climática descontrolada causada por
um modelo econômico extrativista de
lucro máximo imediato acima dos in-
teresses das futuras gerações. Apesar
dos atuais poderes emergentes, e a po-
tência "reprimida" da opinião pú-
blica, os "mestres da humanidade"
travam constantemente uma bata-
lha para manter sua riqueza con-
centrada e privilégios, seja através
de meios violentos seja através do
"abuso da realidade", e a falsas e
enganosas propagandas da rea-
lidade junto ao grande público,
fazem com que os indivíduos que
se deram bem na vida,seja por he-
rança, meio ou acaso esquecerem que
somos 8 bilhões de habitantes do
mundo e mais de 2 bilhões passam
sede, fome ,sofrimentos e quando con-
seguem sobreviver passam por todo
período de sua vida como miseráveis.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

Quem manda no mundo
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Dar o passado de
presente para o futuro
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Walter Naime

Opassado não deve ser
ofere-cido para o futu-
ro como um "Presente
de Grego".

Os dias presentes
de hoje foram elabora-
dos pelos elementos do
passado, somados à ex-
pectativa da época, re-
sultando naquilo que
estamos vivendo, e que se repete
ciclicamente. Para isso examinemos
o que seria um "Presente de Grego"
nos reportando aos tempos remotos
da Grécia.

O presente bem intencionado
é aquele que vai agradar o presen-
teado fazendo-o feliz e contente.

O "Presente de Grego" é ao
contrário e como exemplo citare-
mos o Cavalo de Tróia. Ele é o pre-
sente oferecido para fazer mal ao
presenteado. Pelo que se diz era
um cavalo enorme feito de madei-
ra, muito bonito, mas o seu re-
cheio era composto por um exérci-
to de soldados para atacar o pre-
senteado. Presentes assim você
nunca desejaria receber, e quando
assim for, o mau gosto estaria sem-
pre armando suas peças.

Você gostaria de ganhar um
elefante se não possuísse um cir-
co? Se você pensou um pouco en-
contraria outros exemplos que
também seriam não favoráveis.

Das aparências errôneas, as
incertezas brotam cada vez mais
em nosso semblante, e temos que
conviver com elas tentando com
nossos recursos esclarecê-las.

Numa sequência de datas, a
terra era conhecida como plana.

Um pouco adiante, verifica-
se que era esférica.

Um passo à frente descobria-se
que não era esférica perfeitamente.

Mais um tantinho de tempo
esclarecia-se que era um ovoide.

A ideia de que a Terra ocupa-
va o centro de uma galáxia durou
muito tempo.

O sistema solar tendo o sol
como centro, veio ocupar o lugar
das dúvidas anteriores e perma-
nece assim até hoje.

A olho nú, ao observamos a
luz de uma estrela a milhões de
quilômetros, pensamos que ela
ocupa o lugar que você imagina.
Isso não acontece. Mas ela está um
pouco abaixo do que você acha,
devido a reflexão da luz.

Nessa visão das coisas, con-
tanto com aparelhos de alta gera-
ção e conhecimentos mais avan-
çados, fomos descobrindo o que

certas coisas eram. An-
tes se davam como cer-
tas, mostrando o caos
da nossa visão de ver
não sendo.

Depois de muitos
exemplos daquilo que
era e passou a não ser
ou estar, ficamos dian-
te de um cenário de pôr
em dúvida a nossa vi-
são de ser que se encon-

tra no caos, ou se o caos está ins-
talado no cosmos, pois as incerte-
zas vão continuar, não apresen-
tando certeza de nada.

Nessas alturas do campeonato
das diversidades, surge um grande

campo de polêmica e sabendo das im-
purezas do passado, é necessário eli-
miná-las durante o nosso processo do
dia a dia, para podermos oferecer ao
nosso futuro para o que possa ser de-
glutido, palatado e mais belo afim de
haver progresso do mesmo. Isso tam-
bém acontece na mentalidade das
abordagens humanas. Incertezas!!

A ideia de ordenar as coisas
uma depois das outras não são
suficientes para o acontecimento.
É necessário somarmos a ideia de
organizar, que incute no seu bojo
a ideia de "propósito bom" a ser
oferecido ao futuro. "Ordenar com
um propósito" é a ordem.

O passado pode ser do "Ago-
ra" que é já; O passado próximo
seria quando se consegue com a
memória tê-lo como presente; O
passado distante pode ser distan-
te quando o ser humano precisa
fazer exercícios históricos para re-
compô-lo; O passado muito dis-
tante exige exercícios históricos e
científicos para ser detectado.

Quando você estiver numa
festa infantil, onde se apresenta
uma caixa enorme de bolinhas de
isopor, como se essas bolinhas fos-
sem o número de "zeros esféricos"
que comtempla a história, mergu-
lhe nela e volte a respirar pensan-
do em não oferecer a ninguém um
"Presente de Grego".

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário
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Chegada da Primavera alerta para
o combate das pulgas e carrapatos

Com a chegada da primavera,
o ambiente se enche de cores e re-
novação, mas também traz consi-
go um desafio para os tutores de
animais de estimação. Com a ele-
vação das temperaturas e umida-
de, as pulgas e carrapatos aumen-
tam sua população nesta época
do ano, requerendo atenção e
cuidados redobrados. É o que
explica o médico-veterinário e
gerente técnico pet da MSD Saú-
de Animal, Marcio Barboza, que
também responde as principais
dúvidas dos tutores para esta épo-
ca do ano. Confira abaixo.

Por que pulgas e carrapa-
tos são comuns na primavera?

De acordo com o médico-veteri-
nário, com a temperatura mais amena
e umidade presente na primavera, os
ambientes se tornam propícios para a
reprodução e atividade desses ectopa-
rasitas. Pulgas e carrapatos podem se
esconder em jardins, parques e áre-
as externas, esperando por uma
oportunidade para se alimentar do
sangue de nossos animais de estima-
ção. No entanto, é importante lembrar
que o nosso lar é o principal local em
que pulgas e carrapatos gostam de se
instalar, desmistificando que eles
estão só nos animais.

Só os cães podem ter pul-
gas e carrapatos?

O veterinário explica que não,
pulgas e carrapatos não são exclu-
sivos de cães. "Embora ainda seja
muito desconhecido por tutores de
gatos, já que são animais que ficam
mais em casa, os felinos também cor-
rem o risco de pegarem pulgas e carra-
patos, sendo estes bem menos frequen-
tes. E, para facilitar o cuidado, no mer-
cado existem soluções que auxiliam na
administração de medicamentos para
esses animais, como é o caso da
transdermal", diz.

Quais são os cuidados
preventivos essenciais?

Para garantir a saúde e o bem-
estar de nossos bichinhos de esti-
mação, é fundamental adotar me-
didas preventivas. O profissional
listou abaixo as principais.

Ectoparasiticidas: Existem di-
versos produtos disponíveis no
mercado que atuam contra pulgas
e carrapatos, porém Marcio diz ser
importante levarmos em conside-
ração alguns pontos na hora da
escolha, como: a ação rápida, pro-
longada e alta eficácia, que prote-
gem o animal durante todo o perí-
odo de tratamento, facilitando a
quebra do ciclo de vida desses
parasitas."É interessante ter em

mente que optar por um produto
com ação prolongada possibilita
uma menor quantidade de admi-
nistrações ao ano, evitando assim
possíveis esquecimentos que pode-
riam comprometer a proteção dos
pets", completa.

Banho e higiene: Mantenha a
rotina de banho e higiene de seu
animal de estimação. Isso ajuda a
detectar precocemente a presença
de pulgas ou carrapatos; Ambien-
tes limpos: O ambiente em que seu
pet vive precisa estar limpo e livre
de detritos, esses ectoparasitas po-
dem se esconder em frestas e car-
petes, por exemplo; Verificação re-
gular: Faça verificações regulares
no corpo de seu animal de estimação

para identificar pulgas ou carrapa-
tos. Preste atenção nas áreas "quen-
tes", como orelhas, pescoço e axilas;
Consultas veterinárias: Agende con-
sultas regulares com um veteri-
nário para garantir que seu cão
ou gato esteja saudável e livre de
infestações.

Vale lembrar que, além da
infestação de pulgas e carrapa-
tos nos animais, que causa des-
conforto, esses parasitas podem
causar doenças como dermati-
tes, transmitir verminoses, "do-
ença do carrapato" e até a febre
maculosa aos pets, sendo que
algumas delas podem inclusive
acometer as pessoas. E a única
solução é a prevenção.

É importante lembrar que o nosso lar é o principal local em que pulgas e carrapatos gostam de se instalar
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Voando em Equipe tem
mais de 70 pilotos inscritos

O Clube São Pedro de Voo Livre
recebeu mais de 70 inscrições para o
campeonato Voando em Equipe, que
acontecerá dias 7 e 8 de outubro. As
equipes são formadas por cinco pi-
lotos, com diferentes níveis de ex-
periência. Na prova, todos os pi-
lotos da equipe devem cumprir os
pontos de marcação e pouso no
menor tempo possível, promoven-
do a integração e troca de experi-
ências entre pilotos iniciantes, in-
termediários e experientes.

O grande diferencial do evento,
entretanto,  é que terá à disposição a
Rampa Sul, considerada uma das
melhores rampas do Estado de São
Paulo e que estava fechada há alguns
anos para a prática do esporte. A au-
torização para que o Campeonato seja
realizado veio após negociações da
Prefeitura Municipal com o Clube de
Voo Livre e o proprietário da área.

Pilotos de todo o Estado de
São Paulo e até mesmo de Esta-
dos vizinhos estão se organizan-
do para comparecer ao evento,
celebrando a conquista da reaber-
tura da Rampa e demonstrando a
importância disso para o esporte.

"A Rampa Sul é fundamental não
apenas para o Clube São Pedro e para
o turismo em nossa cidade, mas para

o Esporte como um todo no Estado
de São Paulo; considerada por
muitos como a melhor rampa para
decolagem do Estado,  é conhecida
por oferecer condições seguras de
decolagem para pilotos iniciantes
e, para os experientes, oferece con-
dições que permitem voos espeta-
culares. Com este primeiro passo,
esperamos caminhar para a aber-
tura definitiva do espaço", destaca
o presidente do Clube, Anizio An-
dretta Junior.

Para os organizadores da pro-
va, a possibilidade de contar com a
Rampa Sul aumenta as expectati-
vas de sucesso do evento, não ape-
nas pela importante conquista, mas
também porque amplia as chances
de ventos favoráveis.

"Após mais de quatro anos, ver
a cidade de São Pedro se reposicio-
nando como um dos principais des-
tinos dos praticantes do voo livre é
uma grande conquista para a ad-
ministração municipal e para o
Clube de Voo Livre, sim, mas so-
bretudo é um grande avanço
para a consolidação de nossa
Estância como referência para
o Turismo no Estado de São
Paulo", destaca o secretário de
Turismo, Ronaldo Gasparelo.

Rampa Sul será reaberta dia 7 de outubro

Divulgação
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Vereador Nelinho Noronha
atua para transformar
Águas de São Pedro
Edil pensa na cidade com a maior qualidade de vida do Brasil e
que seja semelhante a Mônaco, na costa mediterrânea da França
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Campanha Multivacinação
começa hoje

A Tribuna de São Pedro
Sábado, 30 de setembro de 2023A13

O vereador da cidade de
Águas de São Pedro, Nelinho No-
ronha (PT), vem articulando e atu-
ando para melhorar ainda mais a
qualidade de vida da população do
município. "Vou trabalhar para
fazer de Águas de São Pedro, num
período bastante curto, provavel-
mente a partir do ano de 2025, uma
espécie de principado brasileiro,
com a maior qualidade de vida do
nosso país, semelhante a Mônaco,
país na costa mediterrânea da
França, que goza de uma das me-
lhores qualidade de vida do mun-
do", diz o vereador.

Nelinho Noronha destaca que
a estância de Águas de São Pedro
foi fundada em 25 de julho de 1934,
por Octavio Moura Andrade, quan-
do da inauguração do Grande Ho-
tel, hoje Grande Hotel São Pedro, e
é uma cidade totalmente planeja-
da. "Todo esse planejamento feito
pelo Dr. Octávio Moura Andrade
propicia essa transformação de
Águas em uma espécie de principa-
do brasileiro", destaca.

Localizada a187 quilômetros
de São Paulo, Águas de São Pedro
ocupa uma área de 3,61 km², sen-

O vereador Nelinho Noronha ressalta os adjetivos de Água de São Pedro e quer melhorar ainda
mais a qualidade de vida para a população

do o menor município paulista e o
segundo menor município brasilei-
ro em extensão territorial, sendo
maior apenas que Santa Cruz de
Mina. O município, com uma po-
pulação de 1.780 habitantes, de
acordo com o último censo do

IBGE, tem uma beleza única e a
segunda melhor água termal do
mundo, o que atrai milhares de
turistas anualmente.

Todos estes predicados, de
acordo com o vereador Nelinho
Noronha, são atributos que favo-

recem uma ação junto ao governo
federal para fazer de Águas de São
Pedro uma espécie de principa-
do brasileiro, melhorando ain-
da mais a qualidade de vida da
sua população e dos turistas que
são atraídos para o município.

Divulgação

AAAAAPPPPPAEAEAEAEAE

Vereadores cobram transporte de alunos  e "casa de animais"
Os vereadores Artur Hen-

rique Barreira, Nelinho Noro-
nha e Mônica De Mitry estão
cobrando do prefeito João Vic-
tor Barbosa transporte gratui-
to pra crianças e adolescentes
do município que necessitam de
estudos e tratamento especi-
alizado na APAE (Associação de
Pais e Amigos do Excepcionais)
da cidade de São Pedro, assim
como estudos visando a insta-
lação da Casa Acolhedora Tem-
porária Animal (CATA). O pedi-
do está sendo feito através de
Indicações que protocolaram na
Câmara Municipal da cidade de
Águas de São Pedro, na última
terça-feira, 26 de setembro.

Com relação ao transporte
gratuito até a APAE, a alegação
é de que não há no município
de Águas de São Pedro associa-
ção ou instituto especializado
para atender às crianças e ado-
lescentes que necessitam de tra-
tamento ou educação diferenci-
ada. Com isso, essas crianças e
adolescentes são encaminhados
para tratamento no município
vizinho de São Pedro, onde está
situada a APAE. No entanto, de
acordo com os vereadores mui-

tas das famílias que precisam
de tais cuidados nem sempre
possuem recursos próprios para
se deslocar diariamente à cida-
de vizinha, sendo assim, impres-
cindível a intervenção do mu-
nicípio no sentido de fornecer
transporte às crianças e adoles-
centes que realmente precisam.
"No momento em que se nega
transporte, ou não os fornece, o
serviço especializado aos alunos
deficientes fica inviabilizado,
uma vez que sem condições fi-
nanceiras deixam de dar segui-
mento ao tratamento. Isso re-
sulta na privação do exercício
de cidadania desta crianças e
adolescentes, com dano irrepa-
rável ao seu desenvolvimento
educacional e social", ressaltam
Artur, Nelinho e Mônica.

CASA ACOLHEDORA-
TEMPORÁRIAANIMAL  -
Com relação ao pedido para
instalação de uma Casa Aco-
lhedora Temporária Animal
(CATA), os vereadores dizem
que conforme amplamente
debatido tanto na Câmara
Municipal,  como nas redes
sociais, nos jornais de circu-
lação local,  nos grupos vo-

luntários de acolhimento e
resgate animal, a cidade pos-
sui grande número de ani-
mais de rua, sendo gatos, ca-
chorros e outros, sem falar
nos silvestres. Os animais de
rua se multiplicam rapida-
mente e se espalham pelo cen-
tro e bairros do nosso muni-
cípio de forma desordenada
e prejudicial,  tanto aos ani-
mais quanto aos munícipes.

Tendo em vista esta situa-
ção, Artur, Nelinho e Mônica De
Mitry  alegam que muitos mu-
nícipes se mobilizam por conta
própria formando grupos de aju-
da animal e cedem lares temporá-
rios em suas residências a fim de
acolhê-los, trata-los, castra-los e
doa-los à tutores responsáveis ou
coloca-los de volta as ruas depois
de castrados. No entanto, por mais
que tentem ajudar com lares e
acolhimentos, os voluntários
estão com seus espaços tempo-
rários lotados, sem possibilida-
de de acolher novos animais, de
mãos atadas para amenizar essa
grande demanda.

Diante disso,  argumentam
que esse enorme número de ani-
mais de rua, abandonados ou

nascido nas ruas, não é um pro-
blema exclusivo de Águas de São
Pedro,  mas por ser uma cidade
pequena ainda é possível mudar
essa realidade. Por isso, visan-
do sanar um grande problema,
inclusive de ordem ambiental e
de saúde pública, é que indicam
ao prefeito a  urgentemente ins-
talação no município da CATA,
que muito contribuiria para

ajudar  sanar essa situação.
Como forma de despertar a

consciência da população, no
documento também ressaltam
que que quando o dono aban-
dona um animal ao pensar que
está se livrando de um proble-
ma, na verdade, está criando
mais um, auxiliando no aumen-
to do risco de possíveis zoono-
ses, doenças que são transmiti-

das para humanos através de
animais, além de sujarem as
ruas da cidade e causar danos
ao meio ambiente, podendo es-
ses animais por fome, medo ou
dor atacar os pedestres, ou ain-
da causar maior desequilíbrio
em nossa fauna silvestre. "Por
isso, é fundamental a interven-
ção do poder público munici-
pal", cobra Nelinho Noronha.

Vereador Nelinho Noronha Vereadora Mônica De Mitry Vereador Artur Barreira

Com o objetivo de elevar as
coberturas vacinais e reduzir o ris-
co de reintrodução e disseminação
de doenças imunopreveníveis, ou
seja, aquelas que podem ser evita-
das  com aplicação de vacinas, o
Ministério da Saúde realiza, de hoje
(30) a 30 de outubro, a Campanha
de Multivacinação para verificação
e atualização das doses faltantes
para menores de 15 anos.

Em São Pedro, a Secretaria de
Saúde e Desenvolvimento Social,
realiza neste sábado, dia 30, vaci-
nação na Umis das 8h às 16h. No
chamado Dia D da campanha, 7
de outubro, a vacinação será reali-
zada das 8h às 16h na Umis e nas
UBSs Dorothea, Bela São Pedro e
São Francisco. É preciso levar a
carteira de vacinação.

Outro reforço na campanha
será um lembrete encaminhado
pelas escolas municipais aos pais.
Esse aviso deverá ser apresentado na
Unidade Básica de Saúde e quando
necessário, a caderneta será atualiza-
da. Para fazer a matrícula nas escolas,
é preciso apresentar o registro de
vacinação atualizado e com todas
as vacinas em dia, de acordo com a
faixa etária dos estudantes.

Nos dias de vacinação, serão
aplicadas todas as doses que even-
tualmente estejam atrasadas.

Além da vacinação durante
a campanha, as doses são apli-
cadas na Umis e nas UBSs São
Francisco, Dorotheia, Bela São
Pedro, Alpes das Águas e Nova
São Pedro de segunda a sexta-
feira das 7h30 às 15h30.
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Secretaria garante à Apeoesp: todos que
prestaram concurso serão classificados
Garantia foi dada em reunião na Secretaria Estadual, conta a deputada Bebel;
encontro foi na segunda (25) com pelo secretário executivo Vinicius Neiva

Todos os professores que pres-
taram concurso público para in-
gresso na rede estadual de ensino
serão classificados, conforme as
notas obtidas no concurso público
realizado no último dia seis de
agosto. A garantia foi dada pelo
secretário executivo da Secretaria
Estadual da Educação, Vinicius
Neiva, à deputada estadual e se-
gunda presidenta da Apeoesp, Pro-
fessora Bebel (PT), em encontro
realizado na própria secretaria, na
tarde de segunda (25), que contou
com as participações do primei-
ro presidente da entidade, Fá-
bio Moraes, e dos diretores Ze-
naide Honório (primeira se-
cretaria geral); Sérgio Cunha
(segundo secretário geral);
Roberto Guido, (secretário de
Finanças_, e Richard Araujo,
vice-secretário de Políticas So-
ciais e Promoção da lgualdade
Racial da entidade.

O resultado do concurso pú-
blico para a contratação de 15 mil
professores será divulgado no pró-
ximo dia 29 de novembro e, con-
forme a  Professora Bebel, a classi-
ficação de todos os professores que
participaram do concurso atende
uma reivindicação da Apeoesp. De
acordo com Vinícius Neiva, a Se-
cretaria Estadual da Educação irá
iniciar a chamada de grupos por
Diretoria de Ensino e pretende con-
vocar todos os15 mil candidatos
inicialmente previstos durante o
primeiro trimestre do próximo ano.
"Alertamos para que se evitem pro-
blemas com a posse no decorrer do
ano letivo, causando transtornos e
descontinuidades nas equipes es-

colares", conta Bebel. Ainda sobre
a atribuição de aulas, a Secretaria
Estadual da Educação se compro-
meteu a abrir um processo de de-
bate sobre os critérios para a atri-
buição de aula, os quais serão de-
batidos posteriormente pela dire-
toria da Apeoesp no Conselho Es-
tadual de Representantes.

Na reunião, a direção da Apeo-
esp cobrou solução para a preser-
vação dos postos de trabalho dos
professores temporários cujos con-
tratos vencem no final deste ano.
"Por conta do concurso ser classi-
ficatório, como sempre foi reivin-
dicação do nosso sindicato, os pro-
fessores da categoria O escolherão
aulas em lista única de acordo com
sua classificação no concurso, sen-
do que, primeiro, escolherão aulas
os professores efetivos e estáveis da
categoria F. Assim, não haverá de-
missões de professores temporári-
os aprovados no concurso e o iní-
cio do ano letivo será adaptado para
que coincida com o fim da quaren-
tena", conta Bebel.

Questionado pela Apeoesp,
sobre o envio à Assembleia Le-
gislativa do projeto para Ativi-
dades Pedagógicas Diversifica-
das (APD) em local de livre es-
colha, o secretário executivo disse
que o projeto de lei que possibilita o
cumprimento das APD em local de
livre escolha já deveria estar na
Casa, mas precisou passar por uma
revisão, retornando ao órgão de
origem. "Este projeto está tramitan-
do dentro do governo sob o nú-
mero de processo
015002316182326-46. Estamos
lutando e pressionando para

A reunião da diretoria da Apeoesp com o secretário executivo aconteceu
na tarde de segunda (25), na Secretaria Estadual da Educação
que seja encaminhado à ALESP
até o final deste mês", reforça a
deputada Professora Bebel.

Já sobre a falta à aula, foi rea-
firmado pelo secretário executivo
também o envio do projeto de lei
que permitirá o desconto apenas do
tempo de atraso ou aulas em que o
professor falte no dia e não mais
do período integral. De acordo com
o Secretário Executivo, o projeto
está redigido e tramitando nos ór-
gãos do governo responsáveis pela
sua liberação para envio à ALESP.

Sobre as contribuições previ-
denciárias ao INSS - Com relação a

declaração do superintendente do
INSS da Região Sudeste de que está
havendo um problema para que a
base de dados seja alocada no sis-
tema utilizado pelo INSS para o re-
colhimento das contribuições pre-
videnciárias, e, assim, não afirmou
que não esteja acontecendo o reco-
lhimento das contribuições previ-
denciárias, o secretário executi-
vo, Vinicius Neiva, informou à
direção da Apeoesp que foi cons-
tituída uma força tarefa para
resolver a questão da migração de
sistema, para que as anotações fi-
quem corretas junto ao INSS.

Divulgação
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Prefeitura e Sesi renovam convênio
A Prefeitura de São Pedro e o

Sesi assinaram na quarta-feira, 27,
convênio que garante a formação
continuada de professores e gesto-
res da rede municipal de educação
em 2024. O convênio garante a con-
tinuidade da qualificação que teve
início este ano.

"Essa é mais uma ação em
busca da excelência na educação.
As parcerias com instituições renoma-
das e de referência nesta área, como o
Sesi, fortalecem a nossa rede, com re-
sultados positivos para alunos e pro-
fessores, rumo a um futuro pro-
missor e cheio de possibilidades",
disse o prefeito Thiago Silva.

A formação faz parte do Pro-
grama Alfabetização Responsável
(PAR)  do Sesi, que oferece forma-
ção e recursos pedagógicos aos pro-
fessores e gestores das redes mu-
nicipais de ensino do Estado.

O programa foi criado para
proporcionar educação continua-
da tanto para docentes quanto
para gestores, com ferramentas de
aprimoramento do ambiente de
ensino da alfabetização na educa-

ção infantil e nos primeiros anos
do ensino fundamental.

O objetivo principal é desen-
volver ações para potencializar o
processo de ensino e aprendizagem
na educação infantil e alfabetiza-
ção na idade certa.

"Essa atividade oferece aos do-
centes e gestores aprimoramento de
suas competências profissionais, em
consonância com as orientações  deli-
neadas na BNCC (Base Nacional
Comum Curricular)", destaca a se-
cretária municipal de Educação,
Samanta Bontorim.

As competências desenvolvi-
das são consideradas cruciais para
criar ambientes propícios à apren-
dizagem dos estudantes e para fo-
mentar o desenvolvimento de
habilidades complexas, com o
intuito de ressignificar os valo-
res essenciais na formação de
profissionais autônomos, éticos
e altamente competentes.

O representante do Sesi na as-
sinatura do convênio foi Danilo
Lanfredi, coordenador de Relações
com a Indústria e a Comunidade.

Prefeito Thiago Silva, secretária de Educação Samanta
Bontorim e Danilo Lanfredi, coordenador de Relações
com a Indústria e a Comunidade do Sesi

CCCCCAMPAMPAMPAMPAMPANHAANHAANHAANHAANHA

Carreta do Milhão
Pague Menos

A Rede de Supermercados Pa-
gue Menos realiza, de 29 de setem-
bro a 31 de dezembro de 2023, a
campanha "Carreta do Milhão Pa-
gue Menos" que irá sortear um
único contemplado com o prêmio
de um milhão de reais. A promo-
ção é válida para as 33 lojas físicas
e para o e-commerce
superpaguemenos.com.br. É tanto
dinheiro que você vai precisar de
um caminhão para carregar tudo
que vai comprar.

A campanha "Carreta do Mi-
lhão Pague Menos" é destinada a
pessoas físicas, maiores de 18 anos,
cadastradas no Clube Leve Mais.
A cada R$120,00 os Clientes terão
direito a um cupom que deverá ser
impresso nos totens e depositados
nas urnas das lojas físicas. As com-
pras não são acumulativas. No dia
12 de janeiro de 2024, haverá um
grande sorteio, onde será conheci-
do o grande sortudo. "O ano de
2024 começará com a ascensão de
um novo milionário", comenta Fa-
bio, gerente de Marketing e Comu-
nicação da Rede de Supermerca-
dos Pague Menos. "O início do
ano é um período desafiador
para os brasileiros, marcado por
obrigações financeiras como o
IPVA, IPTU e matrículas esco-
lares, logo após as festas de fim
de ano. Com certeza este prêmio
fará a diferença na vida de um Cli-
ente que compra no Supermerca-
dos Pague Menos", complementa.

Para se cadastrar no Clube

é fácil, além de participar da
campanha o Cliente aproveita as
etiquetas verdes, que trazem
sempre os melhores descontos
nas lojas da Rede e ofertas ex-
clusivas para CPF cadastrado.
Para se cadastrar basta entrar
no site  https://
www.clubelevemais.com.br/
cadastro.php e preencha as in-
formações.  Os Clientes que pa-
garem suas compras com o car-
tão Pague Menos terão chance
em dobro para concorrer.  Se
comprar R$120,00, terá direito
a impressão de dois cupons. Os
clientes que realizarem compras
no e-commerce do Supermerca-
dos Pague Menos deverão com-
parecer a uma loja física para
impressão dos cupons e deposi-
tá-los na urna até o prazo final
da promoção, às 18 horas do dia
31 de dezembro.

O primeiro vídeo da nova cam-
panha da Rede de Supermercados
Pague Menos foi ao ar no dia 28 de
setembro, nas principais emissoras
de televisão da região. Neste final de
semana, de 29 de setembro a 1º de
outubro, há vários itens com preços
competitivos para iniciar a promoção
proporcionando ótimas condições ao
Clientes. São 94 dias de promoção. O
regulamento da campanha "Carreta
do Milhão Pague Menos" e condições
de participação podem ser consul-
tados no site https://
www.superpaguemenos.com.br/
carretadomilhao/s

Ana Maria Braga anima a campanha da Rede Pague Menos
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